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Покончить с недооценкой 
идеологической работы

Передовая статья п р а в д ы 11— 27 октября
Задачи коммунистического строитель- почва для оживления враждебных нам

Пятилетний план—в действии
Вооруженный сталинской программой построения коммунизма, 

грузинский народ одерживает новые трудовые победы
на благо любимой Родины

й ва, выдвинутые и научно обоснованные 
в гениальном произведении товарища 
И В. Сталина «Экономические проблемы 
социализма в СССР» и в решениях XIX 
съезда партии, вызвали новый мощный 
подъем идейной жизни нашей партии. Изу
чая эти исторические документы, наши 
кадры, все советские люди овладевают 
сталинской наукой строительства комму
низма.

Товарищ Сталин учит, что только пар- 
овладевшая марксистско-ленинской 

теорией, может двигаться вперед уверенно 
и вести рабочий класс вперед. И, наоборот, 
партия, не овладевшая марксистско-ленин
ской теорией, вынуждена бродить ощупью, 
теряет уверенность в своих действиях, не 
способна вести вперед рабочий класс.

Наша партия побеждала и побеждает 
потому, что она во всей своей деятельно
сти руководствуется марксизмом-лениниз
мом. Марксистско-ленинская теория, твор
чески развиваемая великим вождем и 
учителем товарищем Сталиным, дает наг 
іней партии возможность ориентироваться 
в обстановке, понимать внутреннюю связь 
окружающих событий, предвидеть ход со
бытий и распознавать не только то, как и 
куда развиваются события в настоящем, 
но и то, как и куда они должны разви
ваться в будущем.

В классическом труде «Экономические 
проблемы социализма в СССР» товарищ 
Сталин пишет:

«Марксизм понимает законы науки, - -  
все равно идет ли речь о законах есте
ствознания или о законах политической 
экономии, —  как отражение объективных 
процессов, происходящих независимо от 
воли людей. Люди могут открыть эти за
коны, познать их, изучить их, учитывать 
их в своих действиях, использовать их в 
интересах общества...».

Овладевая открытыми марксизмом- 
ленинизмом законами, наша партия на де
ле доказала, что общество не бессильно 
перед лицом законов, что общество может, 
познав экономические законы и опираясь 
на них, ограничить сферу их действия, 
использовать их в интересах общества и 
«оседлать» их, как это имеет место в от
ношении сил природы и их законов.

Планы партии на будущее, определяю
щие перспективы и пути нашего движе
ния вперед, опираются на знание эконо
мических законов, опираются на разрабо
танную товарищем Сталиным науку о раз
витии коммунистического общества. Что
бы успешно выполнять эти планы, пре
творять их в жизнь, наша кадры, все ком
мунисты должны настойчиво овладевать 
марксистско-ленинской наукой, делать из 
нее практические выводы в повседневной 
борьбе за победу коммунизма.

XIX съезд партии, определивший глав
ные задачи партии, особое внимание уде
лил вопросам дальнейшего улучшения 
идеологической работы партийных органи
заций. В отчетном докладе о работе Цен
трального Комитета тов. Г. М. Маленков 
говорил, что идеологическая работа являет
ся первостепенной обязанностью партии и 
недооценка этой работы может нанести 
непоправимый ущерб интересам партии и 
государства. Мы должны всегда помнить, 
что всякое ослабление влияния социали
стической идеологии означает усиление 
влияния идеологии буржуазной.

Выполняя решения Центрального Коми
тета, указания товарища Сталина по идео
логическим вопросам, партия за последний 
период добилась значительного улучшения 
своей работы на идеологическом фронте. 
В результате вмешательства Центрально
го Комитета партии во многих областях 
науки были вскрыты чуждые советским 
людям нравы и традиции, выявлены фак
ты кастовой замкнутости и нетерпимого 
отношения к критике, разоблачены и раз
биты различные проявления буржуазной 
идеологии, всякого рода вульгаризаторские 
извращения. Дискуссии по философии, био
логии, физиологии, языкознанию, полити
ческой экономии вскрыли серьезные идео
логические прорехи в различных областях 
науки, дали толчок к  развертыванию кри-» 
тики и борьбы мнений, сыграли важную 
роль в развитии науки.

На XIX съезде партии указывалось, что 
Хо сих пор во многих партийных органи
зациях имеет место недооценка идеологиче
ской работы, в силу чего эта работа от
стает от вадач партии, а  в ряде организа
ций находится в  запущенной состоянии.

«Некоторые наши партийные организа
ции, увлекаясь хозяйством, —  говорил 
*ов. Г. М. Маленков, —  забывают о во
просах идеологии, оставляют их в еторо- 

Даже в таких передовых партийных 
•рганизациях, как, например, московская, 
идеологической работе уделяется недоста
точно внимания. И это не проходит даром, 
^ам, где ослабевает внимание к  вопро
сам идеологии, создается благоприятная

взглядов и представлений. Те участки 
идеологической работы, которые почему- 
либо выпадают из поля зрения партийных 
организаций, где ослабевает партийное ру
ководство и влияние, эти участки пытают
ся прибрать к рукам чуждые люди, всякие 
элементы из охвостья разбитых партией 
антиленннских групп и использовать для 
протаскивания своей линии, для возрож
дения и распространения разного рода 
немарксистских «точек зрения» и «кон
цепций».

Все еще неудовлетворительно организо
вана пропаганда марксизма-ленинизма. Из- 
за недостаточного руководства идеологиче
ской работой и отсутствия контроля за 
ее содержанием нередко в книгах, газетах 
и журналах, в деятельности научных и 
других учреждений допускаются серьезные 
извращения. В ряде отраслей науки еще 
полностью не ликвидирована монополия 
отдельных групп ученых, оттирающих ра
стущие свежие силы, ограждающих себя 
от критики и пытающихся решать науч
ные вопросы административным путем.

Некоторая часть наших руководящих 
кадров забывает о первейшей партийной 
обязанности настойчиво работать над по
вышением своей сознательности, система
тически пополнять свои знания в обла
сти марксизма-ленинизма, обогащать себя 
историческим опытом партии.

Опыт показывает, что только такой ру
ководитель может стоять на высоте задач 
нашей партии, который неутомимо изучает 
передовую революционную теорию, творче
ски овладевает марксизмом-ленинизмом, 
вырабатывает и совершенствует в себе 
качества деятеля ленинско-сталинского 
типа. Жизць рано или поздно сбрасывает, 
со счетов тех, кто отстает в идейно-поли
тическом отношении, живет заученными 
формулами и не чувствует новое, не спо
собен правильно разбираться во внутрен
ней и внешней обстановке.

Вопросы марксистско-ленинского воспи
тания кадров, всех коммунистов должны 
быть постоянно в центре внимания каж
дой партийной организации. Надо устра
нить серьезные недостатки в организации 
партийного просвещения. Устав партии, 
принятый XIX съездом, требует от партий
ных органов усиления руководства изуче
нием марксизма-ленинизма членами и кан
дидатами партии, усиления работы по ком
мунистическому воспитанию трудящихся.

Значение идеологической работы особен
но возрастает в современных условиях, 
когда наша страна совершает постепенный 
переход от социализма к  коммунизму. Ком
мунизм нельзя построить без преодоления 
пережитков капитализма в сознании лю
дей.

На идеологическом фронте особенно не
обходимы высокая боеспособность партий
ных организаций, политическая бдитель
ность коммунистов. Нужно беспощадно бо
роться против проникновения к нам чуж
дых взглядов, идей и настроений извне, 
со стороны капиталистических государств, 
и изнутри, со стороны недобитых партией 
остатков враждебных советской власти 
групп.

В Советской стране господствует социа
листическая идеология, нерушимую основу 
которой составляет марксизм-ленинизм. 
Наша партия развивает и культивирует в 
массах высокое сознание общественного 
долга, воспитывает трудящихся в духе со
ветского патриотизма и дружбы народов, 
в духе заботы об интересах государства.

В отчетном докладе о работе Централь
ного Комитета XIX съезду партии перед 
партийными организациями поставлены 
задачи: покончить с недооценкой идеоло
гической работы, вести решительную борь
бу с либерализмом и беспечностью в от
ношении идеологических ошибок и извра
щений, систематически повышать и совер
шенствовать идейно-политическую подго
товку наших кадров. Необходимо развивать 
и совершенствовать социалистическую 
иультуру, науку, литературу, искусство, 
направлять все средства идейно-политиче
ского воздействия, нашу пропаганду, аги
тацию, печать на улучшение Идеологиче
ской подготовки коммунистов, на повыше, 
ние политической бдительности и созна
тельности рабочих, крестьян и интелли
генции.

Успехи батумских 
нефтяников

БАТУМИ. (Наш корр.). В дин стаханов
ской вахты  в  честь XIX съезда партии 
батумские нефтяники добились значитель
ных производственных успехов. Коллек
тив завода выработал на несколько мил
лионов рублей продукции сверх девятиме
сячного плана.

Характерная особенность соревнования 
в честь съезда —  настойчивая борь
ба за качество продукции. По итогам ра
боты за  третий квартал 29 бригад завода 
завоевали почетное юани© «Бригада от
личного качества».

Новую волну политической н трудовой 
активности вызвали у нефтяников истори
ческие решения XIX съезда партии, речь 
товарища Сталина. В эти дни в це
хах завода все шире развертывается пред
октябрьское соревнование. Операторы и 
помощники операторов готовят к празд
нику новые трудовые подарки. В первых 
рядах соревнующихся идет коллектив це
ха №  4, выполнивший к 26  октября ме
сячный план.
. Ценные предложения вносят изобрета
тели и рационализаторы завода. Операто
ры цеха №  3 тт. Р. Башелашвяли, 
И. Жгеити, Г. Джикидзе разработали и 
внедряют в производство специальную 
технологическую карту обработки масел, 
в результате чего значительно увеличит
ся пропускная способность установок.

В итоге развернувшегося соревнования 
нефтяники 23 октября выпустили сверх 
десятимесячного плана дополнительную 
продукцию.

Коллектив передового предприятия Ад
ж а р и и , как и весь советский народ, ста
хановским трудом выражает свою безгра
ничную любовь родной Коммунистической 
партии, великому вождю товарищу 
Сталину,

 О —

Став на стахановскую  вахту в честь 35-й годовщины Великого О ктября, кол
лектив Телавской шелкомотальной фабрики успешно выполняет взяты е обязатель
ства—выпускает продукцию только высокого качества.

На снимке: сменный мастер мотального цеха депутат Верховного Совета Грузин
ской ССР Н. Девидзе (сп рава) проверяет качество продукции, изготовленной пере
довой стахановкой цеха М. Глурджидзе, работаю щ ей на трех станках.

Фото В. Черкасова.

О

На предприятиях и в колхозах 
Кутаисской области

Новый трудовой 
подъем

ГОРИ. (Наш корр.). Предприятия горо
да —  шпалопропиточный, лесопильно- 
мебельный и гарный заводы с большим 
превышением выполнили обязательства, 
взятые в честь XIX съезда партии, и сей
час соревнуются за достойную встречу 
35-й  годовщины Великого Октября. Но
вые повышенные обязательства берут ра
бочие, служащие и инженерно-техниче
ские работники Горийского хлопчато-бу
мажного комбината, консервного завода, 
хлебокомбината. Коллектив консервного 
завода обязался годовой план выполнить 
ко дню Сталинской Конституции— 5 де
кабря.

Колхозники, механизаторы и специали
сты сельского хозяйства района успешно 
ведут осенние сельскохозяйственные ра
боты: досрочно убирается урожай сахар
ной свеклы, выполнен план заготовки 
винограда.

В нынешнем году в районе увеличи
ваются площади под пшеницу на 4 .5 0 0  
гектаров, в том числе более 2 .000  гекта
ров засевается за счет освоения новых зе
мель.

Годовой план —  
к 7 ноября

АХАЛЦИХЕ. (Наш корр.). Осуществляя 
обязательства, взятые в честь XIX съезда 
партии, коллектив карьера Груздоатомита 
досрочно выполнил месячный план добычи 
и переработки диатомита. Сверх плана вы
даны 394  тонны продукция.

Годовой план коллектив карьера обя
зался выполнить ко дню Великого Ок
тября.

КУТАИСИ. (По телефону). На фабри
ках, заводах, шахтах, рудниках, в колхо
зах и совхозах Кутаисской области широ
ко развертывается социалистическое со
ревнование за досрочное выполнение пятой 
сталинской пятилетки. Воодушевленные

Па Кутаисской швейной фабрике ме
ханик й. Шенгелия реконструировал 
швейный конвейер и гем самым почта 
удвоил его производительность. Вместо 
220  швейных изделий каждый агрегат 
сейчас выпускает от 350  до 400 изделий.

историческими решениями XIX съезда і Ца фабрике резко сокращен расход запас- 
партии, мудрой речью товарища Сталина пьіх частей.
на заключительном заседании съезда, 
коллективы предприятий, стахановцы бе
рут па себя повышейные трудовые обяза
тельства.

Больших производственных успехов до
бился коллектив Ингурского бумажного 
комбината, который в октябре достиг 
производительности, намеченной по пяти
летнему плану на 1954 год. Выпущено 
целлюлозы в шесть раз больше, чем пре
дусмотрено планом, и 117 тысяч тетрадей 
вместо 50 тысяч.

Соревнуясь за достойігую встречу все
народного праздника, горняки Чиатурского 
марганцевого бассейна ежедневно перевы
полняют производственные задания Впе
реди идет рудник имени Димитрова, вы
дающий на-гора десятки тонн сверхпла
нового марганца.

Энергично трудятся па полях и план
тациях области колхозники и работники 
совхозов. Колхозники села Хеде
ра Зугдидского района собрали сверх
плана 60 тбнн чайного листа. С превы
шением завершили сбор чая колхозы сел 
Чаквинджи и Джихашкари этого же рай
она. В Сачхерском районе колхозники 
села Гориса заложили под чай 10 гекта
ров новой плантации. Перевыполнили
план закладки новых Тайных плантаций 
колхозники Абашского района.

С каждым днем растет в области число 
предприятий, колхозов и совхозов, до
срочно завершающих выполнение пла
нов. В социалистическое соревнование в 
«есть 35-й годовщины Великого Октября 
вступают все новые и новые коллективы.

Вклад чаеводов
Преисполненные горячей любви и благо

дарности к 'Коммунистической партии. Со
ветскому правительству, великому Сталину 
за неослабную заботу о нуждах кол
хозного крестьянства, чаеводы нашей 
артели активно включились в предсъез
довское социалистическое соревнование и 
2 октября успешно реализовали годовой 
план, сдав государству 440  тонн сортово
го члйтіото листа. Сверх плана мы сдали 
уже 27 тонн чайного листа.

Передовые сборщицы колхоза 3. Роди- 
надэе, X. Папащопуло и другие получили 
в этом году со своих участков в пол гек
тара более чем по шести тысяч килограм
мов сортового чайного листа.

В успехи, достигнутые нашим колхо-' 
зон, я внесла свой трудовой вклад. Собрав 
в 1948 году с закрепленного за мной уча
стка площадью в полгектара 6 .2 1 5  кило
граммов чая и получив за это звание Ге
роя Социалистического Труда, я не оста-1 
новилась на достигнутом и в последую
щие годы настойчиво добивалась высоких 
урожаев. Годовой плав урожайности с за
крепленного за мной гектара чайной 
плантации я выполнила в этом году на 
300  процентов.

Успехи нашего колхоза являются 
лишь частью тех замечательных побед, 
которых под руководством партам 
Ленина— Сталина достигли все колхозные 
чаеводы Грузии. Это наш вклад в великое 
дело строительства коммунизма.

Хурие РО Д И Н А Д ЗЕ ,
колхозница сельскохозяйственной арте
ли имени Сталина Батумского района, 
Герой Социалистического Труда.

Исторические решения XIX съезда пар
тии, гениальное произведение товарища 
Сталина являются могучим идейным ору
жием нашей партии в борьбе за победу 
коммунизма. Вооружать наши кадры, всех 
коммунистов решениями съезда, всепобеж
дающими идеями сталинского учения о 
строительстве коммунизма —  первостепен
ная задача каждой партийной организа
ции. Повышение уровня идеологической 
работы— необходимое условие успешного 
выполнения грандиозных задач, поставлен
ных XIX съездом Коммунистической пар
тии Советского Союза.

К о л х о зы  и со в х о з ы  А д ж а р и и  в ы п о л н и л и  
годовой  план  с б о р а  чайного  л и с та

27 октября колхозы и совхозы Аджарии выполнили годовой план сбора сортового 
чайного листа. Собрано и сдано государству 17.745 тонн.

Сбор чайного листа продолж ается.

А М БРО Л А У РС К И Й  РА ЙОН В Ы П О Л Н И Л  ГОДО ВОЙ ПЛАН СДА ЧИ М ОЛОКА
ГОСУДАРСТВУ

Амбролаурский район к 26 октября выполнил годовой план сдачи молока госу
дарству на 100,1 процента.

Сдача молока государству продолжается.

К О Л Х О ЗЫ  ГАРЕУ БА НСКО ГО РАЙОНА В Ы П О Л Н И Л И  ПЛАН СДАЧИ 
П О Д С О Л Н ЕЧ Н И К А  ГОСУДАРСТВУ 

Колхозы Гареубанского района к 22 октября выполнили план сдачи подсолнеч
ника на 103,4 процента.

Сдача подсолнечника продолжается.

КУ Л А РС К И И  В И Н О ГРА Д А РС К И Й  СОВХОЗ В Ы П О Л Н И Л  ВЗЯТОЕ 
О БЯ ЗА ТЕЛ ЬС ТВ О

Куларский виноградарский совхоз выполнил взятое обязательство. К 22 октября 
собрано и сдано государству сверх годового плана 257 тонн винограда.

Виноградникам— тщательный уход
Виноград— широко распространенная в  От нашего специального корреспондента 

колхозах Сигнахского района культура.
Занимая десятки гектаров в каждой арте-

ЩИВ0С”Т ‘Ш в , Ш  и я д а т и н  « и  * Я « ™ . ш о у ш »  высо- 
'  кие урожаи винограда.

В нынешнем году дзвѳлиалагский кол- п 
хоз имени Сталина, напримар, за сданный г  ^ аять к примеру тот же колхоз имени

„ л ™ ,  Дпіи>„ Сталина седа Дзвеля Анапа. В этом году

31 октября 1952 года в 7 часов вечера в клубе Дворца Труда (ул. Грибое
дова, 19) созывается VI пленум Грузинского республиканского совета профсоюзов. 
& порядке дня пленума:

«О состоянии внедрения методов работы новаторов производства в легкой 

°Ромышленности Грузинской ССР».
Грузинский республиканский совет профсоюзов.

государству виноград получил более 
1 .3 0 0 .0 0 0  рублей. Сотни тысяч рублей 
дохода получают сельскохозяйственные 
артели селений Бодбе, Тибаани и другие.

Природные условия позволяют сягпах- 
цам широко развивать виноградарство. 
Используя их, колхозы района проделали 
немалую работу по расширению площадей 
под виноградниками, повышению их уро
жайности.

Только весной и осенью минувшего 
года было заложено более 76  гектаров 
новых плантаций. Выполнен план и ны
нешнего года. Сейчас колхозные виногра
дари с помощью сельских механизаторов 
проводят плантаж под закладку 85 гекта
ров новых виноградников в 1953 году.

Итак, задачу расширения площадей под 
виноградными плантациями сигнахские 
колхозы решают более или менее успеш
но. Б сожалению, борьба за  повышение 
урожайности, ва выполнение планов за
кладки виноградников по сортам ведется 
неудовлетворительно.

Закладывается здесь почти исключи
тельно сорт ркацители, планы по та 
ким ценным сортам, как кабернэ, сапе
рави, рекомендованным для района, не вы
полняются.

Здешние виноградари почему-то счита
ют, что эти сорта не подходят для данной 
местности, а  работники отдела сельского 
хозяйства исполкома молчаливо соглаша
ются с  этой неправильной точкой зрения. 

Сейчас в районе собирают значительно 
аы пѳ винограда, чем несколько лет 

ад. Колхозы и бригады, которые хоро
шо поставили уход за виноградными на-

здесь собрали по 65 ,4  центнера винограда 
с гектара. Несмотря на то, что град повре
дил значительную часть плантаций, кол
хоз перевыполнил нлан сдачи винограда 
государству.

Хороший урожаи был обеспечен тщ а
тельным уходом за лозами. Колхозники 
провели троекратную вспашку междуря
дий, 7 раз, в  том числе дважды с самоле
тов, было проведено опрыскивание насаж
дений медным купоросом, доброкачествен
но выполнены и другие намеченные пла
ном агротехнические мероприятия.

Работы на винограднике проходили под 
контролем правления колхоза. Оно не раз 
обсуждало на своих заседаниях вопросы 
о ремонте виноградников, внесении удобре
ний, лечении насаждений, направляя та
ким образом работу бригад и звеньев, по
вышая чувство ответственности людей за  
своевременное выполнение всего комплек
са работ.

К сожалению, многие колхозы района 
не используют всех своих возможностей 
для повышения урожайности винограда. В 
прошлом году средняя урожайность с гек
тара по району была ниже плановой на 
10 центнеров. Сейчас ряд колхозов такж е 
собирает меньше продукции, чем намеча
лось по плану.

В прошлом году колхоз «Шрома» села 
Мапаро собрал 25 центнеров винограда с 
гектара. В нынешний сбор колхозники по
лучают по 30— 35 центнеров. Магарой- 
скае виноградари имели возможность 
вырастить значительно более высокий 
урожай, но бригада, возглавляемая Алек
сеем Варсемашвили, плохо лечила насаж

дения и в результате 20— 25  процентов 
доз было поражено «мильдью». Болезнь 
унесла часть урожая.

Виноградари артели имени Молотова 
села Тибаани снизили урожайность по 
сравнению с прошлым годом. При плане 
36 центнеров с гектара они собрали по 
32 центнера. Низкий урожай собрал кол
хоз села Сакобо. который в результате 
этого не выполнил плана сдачи винограда 
государству.

Нарушение агротехнических правил, 
несоблюдение установленных сроков обра
ботки плантации и лечения растений яв
ляются основной причиной, мешающей 
колхозам выполнить план повышения 
урожайности винограда.

Оцдел сельского хозяйства исполкома 
ежегодно спускает в колхозы план агро
технических мероприятий по уходу за ви
ноградниками, но слабо контролирует его 
выполнение.

Недостаточно помогают колхозам в обра
ботке виноградных плаятаіций машинно- 
тракторные станции. Механизаторы Ти- 
баанской МТС должны были провести 
культивацию междурядий на площади 300 
гектаров. Работа не была выполнена из- 
за отсутствия в МТ0 культиваторов. Не 
выполняет своих обязательств перед кол
хозами по обработке виноградников и 
Ннорская МТС.

Задача, поставленная перед труженика
ми сельского хозяйства историческим 
XIX съездом партии,— повысить урожай
ность всех сельскохозяйственных культур, 
и в частности винограда, н а  55 —  60 
процентов— требует коренного улучшения 
ухода за виноградниками, строгого соблю
дения всех правил агротехники, безуслов
ного выполнения планов урожайности 
каждым колхозом, бригадой, звеном.

.  П. А Л Е К С И Д З Е ,

Выполнили свои 
обязательства

САЧХЕРЕ. (Наш корр.). Колхоз имени 
Л. П. Берия села Аргвети —  одни из 
крупнейших в районе. Хозяйство его мно
гоотраслевое. Ведущую роль в нем зани
мают виноград, кукуруза и пшеница.

Включившись в социалистическое со-' 
ревнование в честь Великой Октябрьской 
социалистической революции, колхозники 
досрочно и без потерь убрали урожай, вы
полнили план сева и сейчас сверх плана 
засевают более 70 гектаров озимой пше
ницы. Приняты необходимые меры для 
отличной зимовки скота.

Н а первенст во страны  
по ф ут болу  

Команда московского 
„Спартака*4—чемпион страны 

по ф у т б о л у  1952 года
Встречей динамовских футболистов М ос

квы и Л енинграда закончился розыгрыш  
первенства Советского Союза по футболу 
между командами класса «А*. В соревно
ваниях участвовало 14 сильнейших команд 
страны

В результате состязаний на первое ме
сто вышла московская команда общ ества 
«Спартак», завоевавш ая звание чемпи
она страны по футболу 1952 года С парта
ковцы набрали 20 очков.

Н а втором месте— футболисты киевской 
команды «Динамо», набравш ие 17 очков. 
Такое ж е количество очков и у москов
ской команды «Динамо». О днако соотно
шение забитых и пропущенных мячей у 
московских динамовцев хуже, чем у киев
лян, и они занимаю т третье место.

Н а четвертое место вышла команда 
«Динамо» (Тбилиси), имею щая 16 очков, 
на пятое — команда «Динамо» (Л енин
град). набравш ая 15 очков.

Д алее  места в турнирной таблице р ас
пределились следующим образом:

Н а шестом месте команда города К а
линина, на седьмом — «Зенит» (Л енин
гр ад ), на восьмом — «Крылья Советов» 
(К уйбыш ев), на девятом — «Локомотив» 
(М осква), на десятом — «Торпедо» (М ос
ква), на одиннадцатом— команда Военно- 
Воздушных Сил (М осква), на двенадца
том — «Д аугава» (Р и га ), на тринадца
том —  «Ш ахтер» (С талине) и на четыр
надцатом — «Динамо» (М инск).

По условиям соревнований команды, 
занявшие двенадцатое, тринадцатое и че
тырнадцатое места, выбывают из класса 
«А» и в будущем сезоне играют в клас
се «Б».

Таким образом , из класса «А» выбы
вают команды «Д аугава»  (Р и га). «Ш ах
тер» (Сталино) и «Динамо» (М инск).

(ТАСС).

26 октября в Б аку в состязании ва 
первенство страны по фугболу (класс 
«Б») встретились команды «Торпедо» 
(Горький) и «Нефтяник» (Б ак у ). Игра з а 
кончилась вничью оо счетом 1 :1 .

Игры среди команд мастеров класса 
«Б» закончились. На первое место вышла 
команда «Локомотив» (Х арьков), набрав
ш ая 21 очко. Н а втором месте— Вильнюс
ский «Спартак» (19 очков), на третье — 
команда Тбилисского О круж ного Дома 
офицеров (17 очков). Четвертое место 
заним аю т футболисты команды «К рас
ное знам я» (И ваново), у которых тоже 
17 очков, но худшее соотношение забитых 
и пропущенных мячей Д алее  следую т по 
порядку мест — команда Военно-М ор
ских Сил (16 очков) горьковско? «Торпе
до» (16 очкое), бакинский «Нефтяник» 
(15 очков), Кишиневский «Буревестник» 
(15 очков), девятое — «Динамо» Алма- 
Аты (8 очков).

По условиям розыгрыш а первенства 
команды, занявш ие первое, второе и тре
тье места, в будущем году играю т в клас
се «А».



Все силы—на выполнение пятого пятилетнего плана

Поднять неиспользованные резервы угольной промышленности Грузии
       ^

Выполним пятилетку по углю в четыре года
Обращение коллектива рабочих, инженерно-технических работников 

и служащих шахты № 4 „Ахиблари*4 треста „Ткварчелуголь44 
ко всем коллективам шахт г. Ткварчели, ко всем 

шахтерам Ткибули и Ахалцихе
Дорогие товарищи!
Исторический XIX съезд Коммунистической партии Со

ветского Союпа, речь на съезде великого вождя трудящихся 
всего мира, гениального зодчего коммунизма товарища 
Сталина вызвали в нашем коллективе, как и во всей совет
ской стране, новый патриотический и трудовой подъем, 
вдохновляют на еще большие трудовые подвиги во славу 
горячо любимой Родины, мобилизуют на быстрейшее выпол
нение народнохозяйственных задач, поставленных XIX съез
дом партии.

Принятый съездом пятый пятилетний план развитая 
СССР па 1951— 1955 годы —  это новый крупный шаг по 
пути  постепенного перехода от социализма к  коммунизму 
в нашей стране. Он обеспечивает дальнейшее значительное 
повышение материального положения и культурного уровня 
жизни советского парода. Новый пятилетний план является 
блестящим подтверждением открытого товарищем Сталиным 
основного экономического закона социализма.

В директивах XIX съезда по пятому пятилетнему плану 
намечено дальнейшее быстрое развитие угольной промыш
ленности на основе широкого внедрения самой совершенной 
передовой техники. Рост добычи угля в 1955 г. ио сравне
нию с 1950 годом должен составить 43  процента, а по кок
сующимся углям— не менее чем 50 процентов.

На пути выполнения этой ответственной задачи нам 
предстоит большая работа. Наш коллектив преисполнен 
решимости отдать все свои силы для быстрейшего осуще
ствления величественной сталинской программы строитель
ства коммунизма в нашей стране.

План добычи угля за 1951 г. и 9 месяцев 1952 г. н а 

ш и м  коллективом значительно перевыполнен. Мы далл

стране десятки тысяч тоин сверхпланового топлива. Несмот
ря не это, мы твердо знаем, что у нас есть резервы для 
дальнейшего подъема угледобычи.

Обсуди» и взвесив свои возможности, мы бррем на себя 
обязательство: установленный для нашей шахты пятилетний 
план угледобычи выполнить за 4 года.

Мы обращаемся ко всем коллективам шахт г. Ткварчели, 
ко воем шахтерам Ткибули и Ахалцихе с предложением —
развернуть социалистическое соревнование за выполнение 
установленного для Грузии пятилстнего плана добычи угля
в четыре года.

Мобилизуем все внутренние резервы, имеющиеся на 
угольных шахтах республики!

Дадим больше угля нашей могучей Родине!
Да здравствует великий вождь всего прогрессивного че

ловечества, радость, гордость н слава советского народа —• 
наш горячо любимый товарищ Сталин!

По поручении) коллектива шахты № 4 «Ахиблари» 
треста «Ткварчелуголь»: А .  ЦАМАЛАШВИЛИ, и. о.
начальника шахты: 0. ЧОЛАРИЯ, секретарь первич
ной парторганизации; А. ЛАЙШЕВ, председатель 
шахтиома профсоюза; Ш. ЛАБЖАНИЯ, секретарь 
комсомольсной организации; Ь. ХУРЦИЛАВА, на
чальник участка; Н. ПАШНЕВ, механин участка; 
Б. НЕМСАДЗЕ, горный мастер; Ш. САНГУЛИЯ. 
И. ТУТАК. мастера угля; И. СУБЕЛИАНИ. П. ПО
НОМАРЕВ, стахановцы.

Единодушно принято па общем собрании коллектива 
шахты 25 октября 1952 года. \

«Предусмотреть рост производства 
важнейших видов промышленной про- 

н дукции в 1955 году по сравнению с 
1950 годом, примерно, в следующих 
размерах: ...уголь на 4 3 % » .

«В угольной промышленности преду
смотреть более быстрый рост добычи 
угля для коксования, увеличив за пя
тилетие добычу этих углей не менее 
чем на 50 процентов.

Улучшить качество угля, значи
тельно расширив его обогащение и 
брикетирование; обеспечить за пяти
летие рост обогащения углей, пример
но, в 2,7 раза».

«Д ирективы  X IX  съе зда  партии по 
пятом у  пятиле тнем у  плану развития 
С С С Р  на 1951— 1955 годы».

Наши п л а ны на п я т и л е т к у
В директивах XIX съезда партии по 

пятому пятилетнему плану намечена 
грандиозная программа дальнейшего разви
тия угольной промышленности СССР.

Этот сталинский план горячо воспринят 
сіахтерами нашего угольного бассейна. 
Ткварчели занимает одно из видных мест 
в народном хозяйстве республики. Значе
ние его особенно вс.тико в связи с тем, 
что наши шахгы дают высококачествен
ный коксующийся уголь, без которого не 
может развиваться металлургическая про
мышленность Грузни.

Глубоко сознавая это, ткварчельские 
шахтеры изо дня в день наращивают тем
пы добычи угля. Сейчас они добывают топ
лива в 4 ,3  раза больше, чем в довоенный, 
1940  год. Этот рост объясняется не толь
ко вводом в эксплуатацию новых произ
водственных мощностей, но и техническим 
лсревооружслием шахт, переводом более 
половины всех действующих лав на рабо
ту гго графику цикличности.

С особым подъемом трудятся горняки в 
эти дни. В Ткварчели сейчас нет ни одной 
шахты, которая не перевыполняла бы 
плана добычи угля.

Замечательную инициативу проявил 
коллектив шахты «Ахиблари». Патриоты 
Родины, горняки передовой в нашем бас
сейне шахты решили выполнить задание 
новой пятилетки в четыре года.

Сейчас, когда подымается могучая вол
н а социалистического соревнования за 
досрочное выполнение заданий пятой 
сталинской пятилетки, каждый из нас ду
мает о том, как добиться дальнейшего уве
личения угледобычи. •

Подъем угледобычи на шахтах треста 
«Ткварчелуголь» должен итги, прежде 
всего, за счет повышения производительно
сти труда, которая уже к  концу 1953 го
да должна на 2 6 ,6  процента превысить 
уровень 1950  года. Основное внимание 
уделяется при этом дальнейшей механиза-

А. ЛАБАХУА, 
управляющий трестом «Ткварчелуголь».

пни особенно трудоемкого процесса— на
валки угля. С этой целью намечено внед
рить в производство угольные комбайны 
на маломощных пластах, расширить об
ласть применения комбайнов «Донбасс», 
поднять их производительность.

Серьезная работа проводится по пере
воду лав на металлическое креплрние, 
по упорядочению работы подземного транс
порта.

По мере осуществления этих мероприя
тий будут создаваться благоприятные 
условия для перевода еще ряда лае на но
вый технологический режим работы по 
графику цикличности.

Большое внимание в новой пятилетке 
обращается на организацию работ по вы
емке угля из пластов под руслами рек и 
на склонах гор.

0  том, какое значение имеет это меро
приятие для нашего месторождения, гово-= 
рит следующая цифра: с начала научно
изыскательной работы в этом направлении 
нами уже в порядке опыта добыто из 
таких пластов около 1 0 0 .0 0 0  тонн угля. 
Кроме того, намечается произвести рекон
струкцию поверхностных сооружений 
шахт имени Сталина и имени Берия.

Осуществление этих и ряда другпх ме
роприятий даст нам возможпость к концу 
1953  года добывать угля на 17.5  про
цента больше, чем сейчас, к концу же 
1955  года по нашим расчетам добыча 
угля по тресту возрастет по сравнению 
с 1950 годом на 86 процентов.

Особое внимание мы обращаем на повы
шение качества угля. Существующая в 
Ткварчели система обогащения углей не
полностью отвечает высоким требованиям, 
предъявляемым к углю промышленностью.

Поэтому в новой пятилетке, уже к концу 
1953 года, мы намечаем осуществление 
углубленного обогащения (флотации), а 
также обогащение угольной мелочи в т я 
желой жидкости.

В новом пятилетием плане намечена 
также большая программа культурного и 
жилищного строительства, благоустройства 
горняцких поселков, осуществление дру
гих мероприятий, направленных на улуч
шение быта горняков.

Решение этих ответственных задач по
требует дальнейшего улучшения работы 
всех звеньев производственного аппарата.

Надо признать, что на шахтах Ткварче
ли нередко еще отсутствует настоящий го
сударственный подход к делу, допускается 
примиренческое отношение к недостаткам. 
Этим объясняется, например, отсутствие 
должной инициативы в деле внедрения 
новой техники со стороны руководства 
шахты имени Берия. Имеются случаи н а
рушения правил технической безопасно
сти. С опозданием решаются некоторые 
технологические вопросы руководством 
треста, имеются еще такие работники, ко
торые редко бывают в шахтах, там, где 
решается судьба угледобычи.

Серьезные претензии предъявляем мы 
к руководству комбината «Грузугля», 
в работе которого все еще нет долж
ной оперативности. Только этим объ- 
ясниется. например, тот Факт, что комби
нат до сих пор нѳ обеспечил угольные 
карьеры шахт № 5 и «Ахиблари» необхо
димыми землеройными машинами и запас
ными частями, что ставит под угрозу 
срыва план добычи угля в зимних усло
виях.

Решительно устраняя недостатки в сво
ей работе, не успокаиваясь на достигну
том. ткварчельские шахтеры приложат все 
усилия к тому, чтобы полностью обеспе
чить углем промышленность нашей рес
публики. досрочно завершить задание но
вого сталинского аятилетнего плана.

Шире внедрять передовую  
технику
Г. БЕ РИ Ш В И Л И , 

управляющий трестом «Ткибулуголь».

Преодолеем недочеты в работе
Значительный рост угледобычи в пятой 

ятилетке обязывает нас, работников са- 
ого молодого угольного бассейна респуб.ти- 
и, приложить все усилия к тому, чтобы 
обиться резкого улучшения работы, вне
си свой вклад в дело выполнения грац
иозного плана развития угольной ігро- 
ышленностл нашей страны.

Горняки Ахалцихского шахтоуправления 
а последнее время увеличили угле- 
обычу. По сравнению с 1950  годом

1951 году было добыто в полтора раза 
олыно угля, а за  9 месяцев текущего 
ода почти столько же, сколько за весь 
951 год.

Особенно хороших показателей в работе 
обился коллектив шахты Л? 2, кото- 
ый систематически выполняет и перевы- 
[однлет государственный план добычи 
тля Месячные задания шахта выполняет 
іа 115— 125 процентов. Значительно 
величилась добыча угля и на шахте 
ч* 1. За 24  дня октября ее коллектив 
ыдал на 619  тонн угля больше, чем бы- 
о добыто за этот же период в сентябре.

Росту угледобычи способствовали тех- 
шческие и организациш ны е мероприятия, 
роведенные в последнее время. На шахте 
ч? 1 подготовлены и введены в действие 
ве новые лавы  общим протяжением в 160

К. К УЧУ ХИ ДЗЕ, 
начальник Ахалцихского шахто

управления.

*

метров. Капитально отремонтированы от
каточные пути, создан отсутствовавший 
ранее вентиляционный горизонт, механи
зирована доставка угля из слоевых штре
ков и квершлагов путем установки скреп- 
ковых транспортеров.

На шахте ^  2 такж е введены дей
ствие две лавы, протяженностью 170 мет
ров. Взамен маломощных электровозов 
«АК-2» в настоящее время пущены в 
эксплуатацию мощные 8-тонные локомо
тивы . И здесь доставка угля по слоевым 
штрекам и квершлагам повсюду осуще
ствляется скребковыми транспортерами.

Однако, несмотря на эти частные успе
хи, шахтоуправление в целом работает 
пока плохо. План добычи угля за 9 меся
цев текущего года выполнен лишь на 63 
процента. Это свидетельствует о том, что 
мы еще не сумели мобилизовать коллек
тив шахтеров на выполнение заданий го
сударства.

Одной из причин невыполнения плана

является большая текучесть рабочей си 
лы. Недостаточное внимание уделяет
ся на шахтах подготовке рабочего ме
ста и организации труда. Зачастую из-за 
несвоевременной подачи леса простаивают 
забойщики: имеют место случаи исполь
зования рабочих не по квалификации.

До оих пор мы не смогли обеспечить 
всех шахтеров благоустроенными квар
тирами.

Наша главная задача— изж ить все эти 
недочеты в кратчайший срок. Шире раз
вертывая критику и самокритику снизу, 
внедряя иередовые, более совершенные 
методы работы, шахтеры Ахалцихского 
угольного бассейна добьются выполнения 
и перевыполнения государственных пла
нов добычи угля.

В ближайшее время на шахтах Ахал
цихе проводится много технических нов
шеств, направленных на дальнейший рост 
добычи угля; усиливается механизация 
трудоемких работ.

Коллектив горняков Ахалцихского шах
тоуправления приложит все усилия к то
му, чтобы не только выполнить, но н пе
ревыполнить пятил етнзш л.дал добычи 
угля.

Большие и ответственные задачи пя
той пятилетке предстоит решить ткибуль. 
ским шахтерам. К концу 1955 года добы
ча угля в нашем бассейне должна быть 
увеличена но сравнению с 1950 годом на 
91 процент. Производительность труда по
высится на 34 процента.

В решениях XIX съезда партии дана 
развернутая программа борьбы за дости
жение установленных пятилетним планом 
темпов роста добычи угля. Задача состоит 
в том, чтобы* непрерывно улучшать мето
ды разработки угольных месторождении, 
пгире внедрять новую технику, всемерно 
развивать механизацию.

Угольщики Ткибули должны внедрить 
во всех шахтах вполне оправдав
ший себя на нашем месторождении 
метод гидравлической закладки. В порядке 
самокритики следует сказать, что мы еше 
далеко не справляемся с этой задачей. 
Горнякам нужна большая помощь со сто
роны Грузинского научно-исследователь
ского института металла и горного дела, 
который до последнего времени стоит в 
стороне от этой работы.

Важнейшим условием выполнения пяти
летнего плана угольной промышленностью 
является широкое внедрение работы по 
графику цикличности. В этом году по 
плану мы должны были перевести на ра
боту по графику цикл— в сутки 12 лав. 
Между тем сумели перевести только 
8 лав. Однако п эти лавы по-настоящему 
не перестроили работу. Большая их часть 
не выполняет норм.

Практика показала, что увеличение 
угледобычи зависит прежде всего от того, 
как выполняется план горно-подготови
тельных работ. Еше в недавнем пропілом 
этому вопросу у нас не уделялось долж
ного внимания, что и явилось главной 
причиной отставания треста.

В настоящее время в Ткибульском 
бассейне горно-подготовительные работы 
идут быстрее. Лучше теперь используют

ся породопогрузочные машины, которые 
раньше недооценивались. Благодаря это
му значительно увеличилась производи
тельность труда шахтеров.

Серьезное внимание необходимо об
ратить на улучшение механизации как 
подземных работ, так и транспортировки 
угля на поверхности. В первую очередь 
предстоит механизировать погрузку угля 
на складах и из складов в эшелоны. Не
обходимо также бы стра механизировать 
выгрузку крепежного материала.

Коллектив треста «Ткибулшахтострой» 
должен был уже к началу нынешнего го
да подготовить для нас новые участки  ра
бот. Однако строители опоздали на 6 ме
сяцев, и это, естественно, сказалось на 
темпах роста угледобычи.

В настоящее время трест «Ткибул
уголь» выполняет ежедневный план уг
ледобычи. Но мы еще не работаем рит
мично, не изжиты факты штурмовщины и 
авралов.

Горняки Ткибульского угольного бас
сейна с огромным воодушевлением встре
тили решения XIX съезда партии, истори
ческую речь товарища Сталина. Сейчас 
н а  шахтах широко развертывается социа
листическое соревнование за достойную 
встречу 35-й годовщины Великого Октя
бря. Многие шахты, участки, смены и 
бригады перевыполняют взятые ими обя- 
вательства. Особенно хорошо работает кол
лектив' шахты имени Молотова, которому 
удалось добиться ритмичной, устойчивой 
добычи. Это ревультат хорошо поставлен
ных подготовительных работ, заботливого 
отношения к технике.

Ткибульские шахтеры приложат все 
свои силы, знания и опыт для того, что
бы с честью выполнить новые и почет
ные задачи, выдвинутые Коммунистиче
ской партией перед работниками уголь
ной промышленности, внести свой расту
щий вклад в дело строительства комму
низма.

Воодушевленные историческими решения
ми XIX съезда  партии, речью товарища 
Сталина, ш ахтеры  Ткварчели множат свов 
успехи в борьбе з а  уголь—этот хлеб про
мышленности. Повсюду на ш ахтах ширит
ся социалистическое соревнование за до
стойную встречу 35-й годовщины Великого 
Октября.

Широкий разм ах приняло соревнование 
на шахте «Ахиблари», коллектив которой 
еще 19 октября реализовал одиннадцатиме
сячный план. Сотни ш ахтеров стали на 
предпраздничную стахановскую  вахту и изо 
дня в день выполняют по две—три и более 
нормы.

Коллектив шахты «Ахиблари» взял 
на себя новые обязательства — завершить 
свою пятилетку в четыре года.

С большим воодушевлением трудятся 
горняки ткварчельской шахты имени Л . П. 
Берия. Здесь новыми трудовыми подвига
ми прославился почетный шахтер, депутат 
Верховного Совета Грузинской ССР про
ходчик Василий Петрович Житников.

Н а сзнимкая:1) проходчик В. Жіитников 
в забое. За работой знатного мастера угля 
наблюдают его ученики—братья Гамба.Оіга 
учатся его стахановским методам обуричт- 
ния забое®; 2) подвесная канатная дорога 
в Ткварчели для транспортировки угля.

Фото Я. Аврутина.

В ы п о л н и л и  
одиннадцатимесячный план
ТКВАРЧЕЛИ. (Наш корр.)» Воодушев

ленные решениями XIX съезда партал, 
исторической речью товарища Сталина, 
ткварчельские шахтеры Добиваются боль
ших производственных успехов.

Крупную трудовую победу одержал кол
лектив шахты «Ахиблари». 19 октября 
он -завершил одиннадцатимесячяый план. 
По сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года добыча угля возросла 
на 10,4 процента.

С 23 октября выдает уголь в счет де
кабря коллектив шахты имени Сталина.

Благодаря широкой механизации гор
ных работ, осуществлению во всех лавах 
нового технологического режима— графи
ка цикличности, коллектив этой шахты 
добился большого роста производительна 
сти труда. Сейчас каждый шахтер в сред 
нем добывает угля на 14,3 процента 
больше, чем в прошлом году.

Горняки шахты имени Сталина—-іпш 
циаторы соревнования в честь 35-й г 
довіцины Великого Октября. Став на ста 
хановскую вахту, они борются за то, что
бы добыть сверх годового плана десятки 
тысяч тонн угля.

Высокие показатели 
шахтеров

ТКИБУЛИ. (Наш корр.). Па шахтах 
Ткибули подведены итоги работы за - 1 
дней октября. В этот период более 2 
горняков стали на стахановскую вахту. 
Особенно отличились в труде участки и 
смены, которыми руководят тт. Н. Капн- 
бая, М. Всрулагавили, Б. Патарпдаа, 
Н. Гвенетадзе, 0. Гиоргадзе и другие. Пер- 
вое место в соревновании удерживает 
участок Н. Кацибая.

Забойщик угля И. Ткаченко, спустив
шись на днях в шахту, вместо 6,8 тонны, 
вырубил за смену 30,6  тонны угля, вы
полнив суточное задание на 450 процен
тов.

Таких же высоких показателей добива
ются молодые шахтеры И. Арсешідзе, 
В. Цецхладзе, Н. Мушкудиали и другие.

Ц е н н ы е  п р е д л о ж е н и я  р а ц и о н а л и з а т о р о в
В директивах XIX съезда партии по 

пятому пятилетаему плану сказано: «Под
нять массовое движение изобретателей и 
рационализаторов из инженере®, техни
ков, рабочих и колхозников за дальней
шее техническое усовершенствование и 
расширение производства, за всесторон
нюю механизацию, облегчение и дальней
шее оздоровление условий труда».

Рационализаторы и изобретатели уголь
ной промышленности Грузии восприняли 
решения съезда как боевую программу 
действий. Они ищут и находят новые пу
ти  увеличения добычи угля, повышения 
производительности труда.

За два последниі месяца в комбинат 
Грузуголь поступило 303 рационализатор
ских предложения. 198 из них уже при
шлю, а 90  внедрено. Фактическая экоео-

мия в результате внедрения этих предло
жений соотавляет около двух миллионов 
рублей в год, а плановая экономия от 
предложений, находящихся в процессе 
внедрения, превышает восемь миллионов.

Большое значение в угольной промыш
ленности имеет предложение инженера 
В. Каландаришвили. Он изобрел аппарат 
«газовый сторож», который сигнализиру
ет о повышепии количества метана в за
боях. Аппарат работает автоматически. 
При повышении содержания газа в забое 
сверх допустимых пределов он дает на 
пункте у диспетчера свето-акустические 
сигналы и автоматически выключает ра
ботающие в забое механизмы.

Его ж е предложение «автоматический 
двере открыватель» позволит высвободить

большое количество рабочих, обслуживаю
щих шахтные вептг іяиионные двери.

Большую пснность представляет предло
жение М. Сущевского «0 методе вскрытия 
ткибульского месторождения угля», кото
рое по предварительным подсчетам может 
дать экономию около 7 миллионов рублей

На всесоюзный конкурс посланы пред
ложения рабочих-раиионализаторов тт. БРУ* 
сенок, Арзаманцева, Калатозия. Л а в р е н ть е 
ва, Прошана, Марфунииа-Тушманишвндя

п ДР-
Улучшением процессов пронзвоютм 

ростом добычи угля, снижением его себе
стоимости. дальнейшей механизацией 11 
автоматизацией процессов угледобычи от
вечают шахтеры Грузии на речь товарища 
Сталина и решения XIX съезда партии 

в. ч а ч а н и д з е ,
старший инженер комбината Грузуголь.



К  новому подъему сельсного хозяйства Грузии в пятой пятилетне

О неиспользованных возможностях 
повышения урожайности тунга

Наша прольотлешюсть применяет б ол ь-, занижать планы заготовок тунговых пло- 
шое количество разнообразных лаков, прѳ- дов, что порождает у руководителей сель- 
дохраняюпшх различные изделия и мате- скоховяйствеяных органов, колхозов и 
риалы, от порчи и разрушения, придаю- совхозов благодушие и самоуспокоенность, 
щих им красивый внешний вид. Все эти ; Так. например, при недопустимо низкой 
лаки, а такж е краски и эмали, изготовля- і урожайности плантаций план заготовок

ствеяно возникает вопрос —  какому из 
двух видов тунга— «форди» или «кордата» 
— отдать предпочтение при восстановлении 
плантаций.

В республике в основном культивнрует- 
, , ся «форди», насаждения которого состав-

ютея из так называемых высыхающих тунга из урожая 19:»1 года в целом по ля ют 82 процента Правиіьно ли это’
масел, лучшим среди которых является -------* ---------------  — * лл
тунговое. Оно дает прочную, очень эла
стичную, быстровысыхающую пленку, 
устойчивую против действия различных 
химических веществ, а особенно— кислот 
и щелочей.

тунговый совхоз едал 1.16? тонн плодов 
вместо запланированных 500.

. Особенно заниженными оказались пла
ны заготовок по колхозам, сдающим тунг 

Обладая совершенно исключительными ; конторам треста «Грузинский тунг». Они 
водонепроницаемыми и изоляционными выполнили план в среднем па 181 про
свойствами. тунговое масло применяется в | гонт. Но плодов можно было заготовить 
электропромышленности, при производстве і значительно больше, так  как-.часть их ос- 
кабслей и изоляционных материалов, в ) велась несобранной. Сбор производился 
строительстве самолетов, производстве, несвоевременно, хранились плоды плохо, и 
консервных лаков, в резиновой промыш- значительное количество их испортилось, 
лспности. при изготовлении тормозных 
лент, линолеума, клеенки.

Будучи добавленным даже к таким не
высыхающим маслам, как соевое, хлоп
ковое и другие, оно способно придать им 
свойства, приближающие их к льняному.
Тунговое масло входит в состав почти 
всех высококачественных красок, эмалей и 
лаков, выпускаемых лако-красочной про
мышленностью.

республике был выполнен на 162 процен-1 Думается, что неправильно. В наших суб- 
та! Специализированный Джиханджурский ( тропиках выпадает, как известно, большое

Так. например, в июне нынешнего года 
1м«булетск;ія заготовительная контора до
ставила на завод совершенно сырые семе
на тунга сорта «форди». В лаж неть их 
достигала 34 процентов. В большой пар-

количество осадков. Поздняя весна, про
хладная осень, частые дожди весной и ле
том— таковы климатические условия в пе
риод вегетации тунга. Цветет «форди» в 
апреле— мае, а плоды созревают в конце 
ноября— начале декабря. У «кордата» 
цветение продолжается со второй полови
ны мая до конца июня, а плоды созрева
ют в конце сентября. В этом заключается 
основное преимущество «кордата» перед 
«форди».

Почти ежегодно часть урожая « ф орт»  
пе вызрерает, а  невызревшие плоды, как 
известно, содержат меньше масла и быст
рее подвергаются порче.

Оельзя по учитывать также и того, что
т з ш  <<ф,)рдиа совпадает по време- ыла еще выше ют 50 до 60  процентов. | ни с созреванием цитрусовых, что есте- 

Плоды повышенной влажности доставили ’
на завод Махдрадзе-вокая заготовительная 
контора и Иасашральский чайный совхоз.

Таким образом, совершенно очевидно ; Ежегодно на завод для переработки достав- 
ясключптельно большое значение тунго- ляется тунг, имеющий большой гіроцгпт 
того масла и необходимость его произвол- | гнилых семян. Таким образом гибнут сот- 
етва в количествах, достаточных для | ни тонн ценного сырья, 
удовлетворения потребности народного хо- Сохранить урожай плодов можно, ко-

/ 10 0 к 1 0 , п . I нечно, при наличии сушилок. По сушилок
В течение пяти лет (1 9 3 5  194 0  гг.) нехватает. Всего их в республике насчи-

в районах Западной Грузии были высаже- тывяется 19. Необходимо в ближайшее же 
ны миллионы тунговых деревьев, газ пло- Время запроектировать и построить не ме

нее 10 сушилок.дов которых вырабатывается масло. Обиль
ное плодоношение насаждений, начавше
еся в 1938 году, вызвало необходимость 
постройки близ селения Очхамури перво
го в СССР тунго-маслобойного завода.
Вслед за тем предполагалось построить
еше несколько таких заводов, 

г, л „ * полностью поставленным техническим ус-
О.ілако после сооружения второго заво- , Л(чшш но „ х Ш1уьт использовать хотя 

^да строительство^ было прекращено. Более Д() разработки луЧШих конструкций, 
того, этот второй завод, построенный в

Сохранению урожая в большом мере бу
дет способствовать также скорейшая раз
работка конструкций тунго-очистителыіых 
машин. У нас уже имеется несколько ти 
пов таких машин. Правда, они не отвечают

Очлмчире, проработал всего шесть мѳся- 
пев и с 1950 года находится в консерва
ции.

Объясняется это тем, что урожайность 
тунга недопустимо низка, и для переработ
ки собираемых ежегодно плодов достаточно 
одного завода.

В отчетном докладе XV съезду Компар
тии Грузии тов. А. И. Мгеладзе отметил, 
«что местные партийные и советские ор
ганы ряда районов... пренебрежительно от
носятся к  этой культуре, мирятся с низ
ким урожаем плодов тунга».

Средняя урожайность тунта с гектара в 
настоящее время составляет, примерно, 
800 килограммов, а с одного дерева —  
волько 2— 2,5  килограмма!

Пренебрежительное отношение к выра
щиванию этой культуры выражается в 
несоблюдении агроправил: не производится 
перекопка прпствольпых кругов, не вно
сятся удобрения, не ведется прополка 
междурядий от сорняков. По едва ли не 
главной причиной, тормозящей рост произ
водства тунга, является странная склон
ность Министерства технических культур

Говоря о развитии тунгового хозяйства, 
нельзя не остановиться на странной по
зиции Всесоюзного научно-исследователь
ского института чая и субтропических 
культур в Анасеули. который три года 
назад прекратил всякую научно-исследо
вательскую работу по культуре тунга и 
даже исключил из плана ранее разрабаты
вавшиеся темы. А кому, как не этому 
институту, имеющему отделы селекции, 
механизации, технология и биохимии, 
располагающему высококвалифицирован
ными научными кадрами и накопившему 
большой опыт в этом деле, следует зани
маться вопросами развития тунга?

Давно пора подумать о выведении но
вых высокоурожайных, морозо- и засухо
устойчивых высокомасличных и скороспе
лых сортов тунга, заняться разработкой 
мероприятий по повышению урожайности, 
борьбе с вредителями и болезнями тунга, 
вопросами продвижения тунгового дерева 
в друпіе районы нашей и соседних рес
публик.

Тунг, как и некоторые другие субтро
пические культуры, пострадал от сильных 
морозов в зиму 1949 -1950  года. Есте

ственно. отвлекает оольшую часть рабочей 
силы на уборку последних.

Затем наступают заморозки, а иногда 
выпадает снег, и «форди» продолжитель
ное время остается неубранным. «Корда
та» же созревает в период, когда обычно 
завершается сбор чая, а уборка цитрусо
вых еще не начинается.

Практикой такж е доказано, что плоды 
«кордата» сохраняются лучше, чем «фор
ди» при равных условиях хранения.

Масличность плодов «кордата» на 10 
процентов выше «форди», очистка их от 
оболочки не представляет трудностей. 
Правда, урожайность «кордата» несколько 
ниже, чем у «форди», но этот недостаток 
возмещается более высокой маслично- 
стью плода, а также многими другими по
ложительными качествами плодов «корда
та» . Тем не менее мы считаем, что сле
дует серьезно обсудить вопрос, какому 
сорту тунга отдать преднечтение при ре
монте старых и закладке новых планта
ций.

В директивах XIX съезда партии по пя
тому пятилетнему плану развития СССР 
на 1951— 1955 годы подчеркнуто, что 
главной задачей в области сельского хо
зяйства и впредь остается повышение 
урожайности всех сельскохозяйственных 
культур. При ограниченности земельного 
фонда республики, вопрос о повышении 
урожайности тунга становится особенно 
актуальным. Министерству технических 
культур необходимо обратить на это боль
ше внимания. Следует изменить взгляд 
на тунг, как на культуру второстепен
ную, изжить вредную практику заниже
ния планов заготовок плодов тунга, соз
дающую обстановку благодушия и настро
ения самоуспокоенности. Тунг должен 
стать одной из ведущих культур совет
ских субтропиков!

М. К О П ЕИ К О В С К И Й ,
главный инженер Кобулетского тунго
маслобойного завода.

н п о л я х  р е с п у б л и к и
По данным Министерства сельского хо

зяйства Грузинской ССР, к 25  октября 
1952 года план сева озимых в республи
ке выполнен на 53,7  процента, в том 
числе по Тбилисской области —  на 56,5 
процента.

Подходит к концу сев озимых в колхо
зах Дманисского и Ахалкалакского рай
онов.

Лучшие сроки осеннего сева, установ

ленные для Хашурского. Асілгадзсюого, 
Мцхстского, Горийского, Адигенского рай
онов, истекли. Однако здесь еще остаются 
незасеянными большие площади.

Вспахано зяби 50 .986  гектаров (28,3  
процента плана), в том числе по Тбилис
ской области —  4 6 .9 1 9  гектаров (30,3  
процента).

Полностью выполнили план заготовок

грубых кормов и закладки силоса колхо
зы Дманисского района. Завершили заго
товку грубых кормов колхозы Ахалкалак
ского, Ахалцихского, Карельского, Горий
ского, Кварельского, Лагодехского, Мцхет- 
ского райо-нов.

План уборки кукурузы выполнен на 
61,1 процента, в том числе по Тбилис
ской области —  на 82,1 процента и по 
Кутаисской —  на 59,5  процента.

" Я \  я  Ш

Быстрее переходить 
на новую систему 

орошения
В связи с переходом на новую систему 

орошения в нынешнем году в республи
ке необходимо переустроить ороситель
ную сеть на площади в 110.000  гекта
ров. Эта работа возложена на мини
стерства сельского и водного хозяйства, 
их областные и районные органы.

Но данным Министерства водного хо
зяйства, к 10 октября оросительная сеть 
переустроена лишь на 37 851- гектаре, 
что составляет 34,5  процента годового 
плана. По Тбилисской области работы 
выполнены на 34 процента, по Кутаис
ской —  на 38 процентов и по Юго-0се- 
тии —  на 45 процентов.

Недопустимо отстают с переустройством 
сети районы орошаемого земледелия —  
Марнеульский, Горийский, Сигнахский, 
Аспиндзсвий, Болиисский, Каспский. Ква- 
рельский. Ахметский. Ахалпихский, Сага- 
рсджойский, Телавский, Хашурский, Сам- 
тредский, Цхалтубский п Цулукидзевский. 
Лагодехский. Адигенский и Ахялкалак- 
ский районы пока вовсе не приступали 
к переустройству.

Машинно-тракторпые станции респуб
лики плохо используют имеющиеся у них 
землеройные механизмы. Цнорская, Ала- 
занская, Тибаанская, Каспскаи. Горий- 
ская, ПІинднсская, Теізачская, Гурджаан. 
ская машинно - тракторные станции 
применяли на пахоте бульдозеры, предна
значенные для переустройства сети.

Станции располагают сейчас сотнями 
землеройных механизмов —  бульдозеров, 
колесных и ползунковых скреперов, грей
деров, экскаваторов, канавокопателей раз. 
ных марой Но м°ханизмы эти распределе
ны неравномерно, неправильно. Так, 
в  ̂Гурджланской, '  Алазанской, Горий- 
екпГі и рядр других станций с избытком 
имеются канавокопатели различных ма- 
|юк и скреперы Часть из них даже не 
смонтированп и лежит бея применения. В 
то же время Качретская, Ахметскан, 
Апенская и некоторые другие МТС испы
тывают острую нужду в этих машинах.

При районных отделах водного хозяй
ства содержится в настоящее время свы
ше 100 инструкторов по переустройству 
сети. В штатах МТС созданы машинно- 
мелиоративные отряды, для которых под
готовлено 490 колхозных инструкторов. 
Несмотря на все это, переустройство оро
сительной сети стоит перед угрозой сры
ва.

Партийные и советские организаіни 
ряда районов не интересуются ходом работ 
па переустройству оросительной сети.

В своем докладе на XV съезде Комму
нистической партии Грузии тов. А. И. 
Мгеладзе сказал: «Важность видного хо
зяйства в наших условиях определяется 
тем, что ни одна отрасль сельского хо
зяйства Грузли, р том числе и зерновая, 
чайная и цитрусовая, не может разви
ваться дальше без выполнения намечен
ной программы орошения и осушения зе
мель. Поэтому нам надо гораздо больше 
заниматься вопросами водохозяйственных 
работ я обеспечить безусловное выполне
ние утвержденных планов».

Органам сельского и водного хозяйства, 
а также местным партийным и советским 
организациям необходимо решительно ус
корить работы по переустройству ороси
тельной сети, использовать оставшееся до 
конца года время для выполнения планов 
этих работ.

А БАГАТУРИЯ, 
главный контролер Главной водно-ме
лиоративной инспекции Министерства 
сельского хозяйства СССР по Грузин
ской С С Р.

о < к > о ѵ ^ о о < х х > < х к > < х х > о о < х > ^ < х х > о о о < х > о < х х х х х х х х х х х х ^ ѵ о о ѵ < х х к х х х ѵ ^  О О О  О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О О С К Х Х Х Х Х > С

Растущему животноводству 
прочную кормовую базу

«Главной задачей в области сельского 
хозяйства,— говорится в директивах XIX 
съезда партии по пятому пятилетнему 
плану, —  и впредь остается повышение 
Урожайности всех сельскохозяйственных 
культур, дальнейшее увеличение обще
ственного поголовья скота при одновре
менном значительном росте его продук
тивности, увеличение валовой и товарной 
продукции земледелия и животновод
ства...»

Необходимым условием увеличения про.
Дукции животноводства является всемер
ное улучшение кормовой базы, резкое по
вышение производства кормов для скота. 
Это важнейший путь ликвидации отста
вания в развитии животноводства в п а
шей республике.

Овцеводство, одна из основных от
раслей нашего продуктивного животно
водства, а также коневодство почти це
ликом базируются на естественных лет
них и зимних пастбищах. Правильное, ра
циональное использование пастбищ, си
стематическое проведение мер, направлен, 
ных на повышение урожайности трав, 
также в значительной стеиени могут спо
собствовать решению этой задачи.

Вместе с тем необходимо в больших 
Размерах заготавливать на прифермских 
Участках высококачественное сено из сея
ных трав, силосную массу и другие соч
ные корма на зиму, а также зеленую 
Нзссу для подкормки молодняка в под
сосных маток в ранне-весенний период, 
в период массового окота, выжеребки.

Но наиболее важным делом в кормодо
бывании надо считать производство кор
нов для основной массы продуктивного 
СКета Па всего разнообразия кормов, 
ска;>.:.ши іемых домашним животным, на 
Ц'риом .іеете по количеству стоят грубые 
Ь'Фма Намеченное на ближайшие годы 
Резко* увеличение площадей пол зерно- 
Ные культуры и повышение их урожай
ности более чем вдвое увеличат количе

ство соломы. Полное я  рациональное ис
пользование всех отходов полеводства, и, 
прежде всего, соломы и кукурузных стеб
лей, является неотложной задачей в об
ласти кормодобывания и кормоиспользова- 
ния.

Слабая механизация при копнении, 
вывозке и скирдовании соломы и сена 
приводит к большим потерям кормов. Не 
управляясь своевременно с уборкой, кол
хозы вынуждены сжигать большое коли
чество. соломы. Работа комбайнов на низ
ком срезе или подкашивание соломы 
сенокосилками, своевременная вывозка со
ломы с поля, механизация этих работ —  
самое важное в деле увеличения кормовых 
ресурсов.

Одновременно с этим надо проявить

зованию широких междурядий в плодовых
садах, на плантациях цитрусовых, тун 
говых и других субтропических культур.
Увеличению запасов корма может способ
ствовать посев однолетних трав в период 
между севом основных культур. Так, на
пример, в районах поливного земледелия 
в Восточной Грузии пожнивные посевы 
кукурузы, сорго, магара, суданки и дру
гих просовидных злаков в чистом виде
или в смеси с соей, чиной и другими бо
бовыми травами позволят дополнительно 
накопить достаточное количество сена.

В Западной Грузии, где главной поле
вой культурой является кукуруза, вслед
за уборкой ее следует высевать на зеле
ный корм и на сено вико-ржаную или 
внко-овсяную смесь. Возможность и целе
сообразность получения такой промежу
точной культуры, особенно на участках, 
предназначенных под табак и другие позд- 
новысеваемые культуры, давно уже дока
зана многими научно-исследовательскими 
учреждениями. Необходимо смелее и н а
стойчивее внедрять такие посевы в про-

большое значение имеет полная уборка
кукурузных стеблей, обязательно на низ
ком срезе, у самого основания, измельче
ние их перед скрамливанием.

Но, разумеется, наиболее ценным из 
грубых кормов является сено, особенно 
сеяных бобово-злаковых трав. В кормо
вом рационе крупного рогатого скота 
удельный вес сена должен доходить до 
40— 50 процентов а для лошадей— и то
го больше. Не секрет, что в большинстве 
районов Грузии скоту в основном скарм
ливают солому или кукурузную чалу. Се
ра в этих районах или вовсе нет или оно 
имеется в незначительном количестве.

«Директивами по пятому пятилетнему 
плану,— говорил в своем докладе на XIX 
съезде партии тов. М. 3. Сабуров, — на
мечается дальнейшее развитие травосея
ния, как одного из важнейших средств 
повышения урожайности сельскохозяй
ственных культур и укрепления кормовой 
базы животноводства...»

Необходимо всемерно расширять посевы 
многолетних трав, конечно, не в ущерб 
зерновым культурам. В наших условиях 
особое внимание следует уделить исполь-

Т аш м  образом можно создать значитель
ные запасы сена и зеленого корма в этой 
зоне, почти лишенной естественных сено
косных угодий.

Особенно большой недостаток, как из
вестно, испытывается в зеленых и соч
ных кормах. Между тем, именно он и яв
ляется самым полноценным кормом, бога
тым легкоусвояемьгми белками, минераль
ными солями и витаминами. При обилии 
зеленого корма самые высокопродуктив
ные животные вовсе не нуждаются в под
кормке концентратами. Передовые колхо
зы и совхозы создают на прифермских 
участках так называемый «зеленый кон
вейер», т. е- систему кормопроизводства, 
обеспечивающую фермы в течение всего 
пастбищного сезона (с ранней весны до 
поздней осени) зеленым кормом в виде вы
паса или дополнительной подкормки в 
стойлах.

Разработанные отделом кормодобывания 
Грузинского научно - исследовательского 
института животноводства примерные схе
мы зеленого конвейера наглядно показы
вают, как можно в отдельных зонах рес
публики организовать снабжение ферм зе

леным кормом на лето и сочным —  на 
зимний период.

В поливных районах Средней Азии и 
Закавказья, как показал опыт некоторых 
колхозов Узбекской ССР и Азербайджан
ской ССР, можно получить урожай кормо
вой свеклы в 1 .500— 2.000  центнеров с 
гектара. Высокие урожаи кормовой капу
сты, топинамбура получает Грузинский 
научно-исследовательский институт жи
вотноводства на своей экспериментальной 
базе. Так, например, в текущем году уро
жай тыквы нового селекционного сорта 
«витаминная» превысил 1.000 центнеров 
с гектара, причем отдельные экземпляры 
ее достигали в весе 18— 20 килограммов.

Достижения научно-исследовательских 
учреждений и передовых колхозов дол
жны стать достоянием всех колхозных и 
совхозных животноводческих ферм.

Увеличение площадей иод корне
клубнеплодные в 3— 4 раза и под силос
ные культуры в 2 раза (как записано в 
решениях XIX съезда партии), позво
лит создать обилие сочных кормов для 
животноводства.

Создание прочнойчи устойчивой кормо
вой базы —  дело всех работников сель
ского хозяйства. Первостепенная роль в 
осуществлении перечисленных мероприя
тий принадлежит агрономам-снепйалистам 
по кормодобыванию. К сожалению, в 
бмынинстве районов должности агроно
мов- кормов-иков, установленное постанов
лением о трехлетием плане развития об
щественного животноводства, упразднены. 
Слабо поставлена подготовка кадров спе
циалистов по кормодобыванию. Назрел во
прос об организации при агрономическом 
Факультете сельскохозяйственного инсти
тута хотя бы отделения по кормопроиз
водству.

Сильно отстает от з а п р е в  производ
ства и научно-исследовательская работа 
в области кормодобывания. Необходимо 
значительно усилить и расширить отдел 
кормодобывания Грузинского научно-ис
следовательского института животновод
ства. укрепить и расширить сеть его 
опорных пунктов

Г. РЦ Х И Л А Д ЗЕ , 
доііент. заведующий отделом кормодо
бывания Грузинского научно-исследо-. 
вагельского института животноводства.
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Свыше 40 миллионов рублей вкладываемся в благоустройствт города м арганца — 
Чиатура. На снимке: уголок улицы Л енина в Чиатура. Фото И . Сакун.

П И С Ь М А  Ч И Т А Т Е Л Е Й
О Батумском ботаническом саде

Батумский субтропический ботанический 
сад  Академии наук Грузинской С С Р — 
крупнейший в Закавказье  и второй по ве
личине в Советском Союзе В его отделах 
акклиматизировано много видов растений, 
привезенных из Китая, Кореи, Австралии, 
Мексики и других субтропических зон зем 
ного шара Здесь широко представлены 

разновидности декоративных, плодовых, тех
нических. лекарственных и других редких 
растений. В коллекциях сада имеются уни
кальные экземпляры субтропической ф ло
ры

Н аряду с основной научно-исследова
тельской работой по репродукции и селек
ции субтропических культур, биохимическо- 
м \ изучению акклиматизированных видов 
сад ведет научно-просветительную пропа- 
га иду. В летние месяцы его посещают мно
гочисленные эксік>рсии студентов из р аз
личных городов страны, десятки тысяч ту
ристов и курортников Все они с интере
сом знакомятся с субтропическими расте
ниями в^условиях их естественного роста 
и развития.

В свете всего этого становится очевид
ной необходимость расш ирения сада, по

полнения его новыми видами субтрошгч** 
ских растений.

П роект генеральной реконструкции Б»-' 
тумского ботанического сада, составлен
ный незадолго до Великой Отечественной 
войны, остался неосуществленным. В воен
ное время, а затем в суровую виму 1949-50 
года сад  понес ощутимые потери, не вос
полненные до  настоящ его времени.

Нам каж ется, что уж е пора приступит», 
к составлению плана пополнения коллек
ции и коренного переустройства оада в те 
чение ближайш их лет. Следует провести 
хотя бы первоочередные работы по расш и
рению и благоустройству сада.

Субтропический ботанический сад гор. 
Батуми имеет все возможности для того, 
чтобы к концу пятой пятилетки значительно 
пополнить свои растительные богатства, 
вывести для нашей Родины новые ценные 
плодовые, технические, лекарственны е и д е 
коративные субтропические растения.

Г. Г А Б Р И Ч И Д ЗЕ , 
кандидат сельскохозяйственных паук, 

* А. М АТИНЯН, 
научный работник.

Бюрократические нравы
10 июля 1952 года гражданин Василий 

Иванович Н азаров получил повестку из 
народного суда 4-го .участка района имени 
26 комиссаров города Тбилиси

В повестке предписывалось: согласно ре- 
шению суда 2 участка, в котором слуш а
лось дело, он, Н азаров, обязан удовлетво
рить иок в разм ере 778 рублей, предъяв
ленный ему пошивочной мастерской З а 
кавказского военного округа в 1949 году.

На лине граж данина Н азарова изобра
зилось сильнейшее недоумение. Он никогда 
не имел дела с указанной пошивочной м а
стерской и никогда ни с кем не судился. 
Тут что-то не так... Ответчик снова углу
бился в чтение повестки Но нет, зрение 
не обманывало его Деньги подлежат взыс
канию с него, Василия Ивановича Н а за 
рова...

Н азаров обратился к судье 2 участка тов. 
У. Таргамадзе.

— Я положительно ничего не знаю  об 
этом деле,—заявил судья.— Решение выно
сил другой судья, который работал до  ме
ня. Н адо справиться у секретаря.

Секретарь, порывшись в шкафу, не н а 
ш ла дела.

іі- — Оно, видимо, потерялось,— простодуш
но сказала она.

Ничего не добившись, Н азаров, еше б о 
лее озадаченный, обратился к судебному 
исполнителю 4-го участка тов. М. Ки- 
лаеония.

— Что я могу поделать?—заявил он. — 
Мне прислали исполнительный лист, я дол
жен по нему взыскать.

Тогда Н азаров показал справку о  том, 
что с 1948 года он непрерывно работает 
сторожем при кондитерском производстве 
«Пишепромкомбмната».

Н о исполнитель, прочитав справку, остал
ся недоволен.

— Это не есть оправдательны й документ. 
Нужны другие документы.

И, недолго дум ая, переслал злополуч
ный лист на место работы некоего одно
фамильца ответчика для удерж ания суммы 
иска из его  заработка...

Уже третий месяц инвалид войны Н аза 
ров, лишившийся на фронте ног», обивает 
пороги судебного ведомства, чтобы испра
вить ошибку, допущенную формалистами. 
Но вопрос так  и не решен. М ежду 
тем, исполнительный лист приведен в дей
ствие.

Навести порядок в учете материалов
Как в основных, так и в вспомога

тельных цехах Закавказского  металлурги
ческого завода нет четкой системы учета 
расходования материалов и использования 
рабочей силы. В мартеновском цехе пер
вичные документы — сдельные наряды — 
выписываются без соблюдения установ
ленных правил, и это не только осложняет 
работу бухгалтерия цеха, но н ведет к 
ош ибкам в отчетности в области себестои- 
мести продукции.

В железнодорожном цехе, по вине пла
нового отдела и главной бухгалте
рии завода, такж е не выработана систе
ма учета и отчетности, в результате че
го цех не имеет возможности вести долж 
ную борьбу за снижение себестоимости 
ремонта паровозов, вагонов я путей В не- 
хе леж ат на десятки тысяч рублей материа 
лы и детали, выписанные в «запас»: все

они «использовались* по отчету, но когда 
будут в действительности использованы,— 
неизвестно.

М атериальной частью бухгалтерии цеха 
Ведают низкоквалифицированные работни
ки. табельное хозяйство находится ■ 
плохом состоянии.

В деревообделочном цехе нет правиль
ного учета выхода продукции из каж 
дого кубометра лесоматериалов З аводо
управление мирится с этим и планирует 
завыш енные ноомы выхода продукции, 
что. конечно, приводит к удорожанию  се
бестоимости

Н. КО Л ЕС Н И К О В , 
заведующий бюро организации труда 
железнодорожного цеха Закавказско
го металлургического завода имени 
Сталина.

К О Р О Т К И Е  С И Г Н А Л Ы
•  Старший контролер ГегечкорскоГо от

деления Госбанка тов. И. Клевцов предла- 
гает применять в банках десятиклавишные 
счетные машины. Эти машины, — пишет 
он, — портативны и быстро могут быть 
освоены. Они облегчат труд счетных ра
ботников и помогут наладить более точный 
и быстрый учет.

•  Заведую щ ий отделом коммунального 
хозяйства и начальник жилишного управ
ления района имени 26 комиссаров (Тби 
лиси), — пишет тов. Р. Туманова. — не 
оказы ваю т практической помощи комис
сиям содействия восстановлению и экс
плуатации жилиш при домоуправлениях. 
Они не интересуются работой этих общ е
ственных организаций, не созывают сове
щ аний. Поэтому многие комиссии рабо
тают плохо Нужно, чтобы райсовет имени 
26 комиссаров обратил внимание на этот 
забытый участок общественной работы.

•  В районных торговых предприятиях 
нехватает работников массовых профессий, 
— пишет тое Ш. П ирцхалава.—-Нужно, что
бы этим делом вплотную занялись Мини
стерство торговли и Цекавш ири. Они

должны организовать для торговых ра 
ботников постоянные краткосрочные курсы 
на которых будут проходить подготовку і 
переподготовку местные кадры — дом эхо 
зяйки, молодежь, колхозники.

•  Торговля кондитерскими товарами ор 
ганизована в ряде районов республик! 
неудовлетворительно, — пишет тов Г Абе 
садзе. — М инистерство торговли за общи 
ми цифрами выполнения планов не види- 
того, что ряд торгующих организаций пло 
хо реализует выделенные фонды кондитер 
ских изделий, нередко отказы вается от го 
варов, отгруженных по плану. М ало забо 
ты проявляется о том. чтобы организовать 
по примеру Москвы. Л енинграда и дру 
гих городов, разносную  торговлю конди 
терскими товарами в парках, кинотеатрах 
клубах, школах.

•  Заведую щ ая М арнеульской райониоі 
библиотекой А. Попова сообщ ает о том 
что помещение, занимаемое библиотекой 
пришло в ветхость Исполкому Марне 
ульского райоюного Совета хороик 
известно об этом, но он не принимает на 
каких мер.



Собрание актива Пражской  
городской партийной 

организации
ПРАГА, 24 •югября. (ТАСС). Вчера в 

Праге состоялось собрание актива Праж
ской городской организация Коммунисти
ческой партии Чехословакия, на котором 
присутствовало свыше девяти тысяч чело
век. Собравшиеся встіктгиля бурными ап 
лодисментами появление. на трибуне пред
седателя партии Клемента Готвальда я  
членов президиума ЦК КПЧ. Собрание от
крыл «ш-н президиума ЦК Яр «жир Долая- 
скяй, который зачитал речь члена пре
зидиума ЦК КПЧ Антонина Запотоцкого, 
отс утеіфювавгавго по болезни.

С докладом о X II съезде Коммунистиче
ской партия Советского Союза и задачах 
Коммунистической партии Чехословакии 
выступил тепло встреченный присутству
ющими глава делегации ЦК КПЧ на XIX 
съезде КПСС Клемент Готвальд. Доклад 
неоднократно прерывался бурными продол
жительными аплодисментами.

—— О ——
Собрания в Германской 

Демократической Республике 
по поводу итогов XIX съезда КПСС

БЕРЛИН, 26 октября. (ТАСС). Общест
венность Германской Демок]ѵашческой Рес
публики изучает материалы XIX съезда
Коммунистической партия Советского Со
юза.

Как сообщает газета «Пѳйес Денчланд», 
председатель СЕПГ Вильгельм Пик высту
пил вчера перед слушателями и препода
вателями высшей партийной школы имени 
Карла Маркса в Клеіш-Махяове с докладом 
о  XIX съезде Коммунистической партии 
Советского Союза.

Вчера в Лейпциге состоялось собрание 
партийного актива лейпцигской организа
ции Социалистической единой партии 
Германии, на котором с докладом о XIX 
съезде Коммунистической партии Совет
ского Союза выступил Отто Гротеволь.

0  - ,̂п
Доклады руководителей 

Коммунистической партии Голландии 
об итогах XIX съезда КПСС

ГААГА, 25 октября. (ТАСС). В Амстер
даме н а  собрании свыше 7 тысяч трудя
щихся генеральный секретарь Централь
ного комшчп'а Голландской коммунистиче
ской партии Пауль де Гроот и председа
тель правления Коммунистической партии 
Гербвн Вагенаар выступили с докладами 
об итогах XIX съезда Коммунистической 
партия Советского Союза. Выступления 
де Гроота и Вагенаара присутствовавшие 
прерывали аплодисментами и возгласами: 
«Да здравствует Советский Союз!», «За 
дружбу с Советским Союзом!», «Жить в 
мире с  великим советским народом!» и 
здравицами в честь вождя всего прогрес
сивного человечества товарища И. В. 
Сталина.

Выборы в (Монгольской 
Народной Республике

У Л А Н -БА ТО Р, 25 октября. (ТАСС). 
19 октября в М онгольской Н ародной Рес
публи ке состоялись выборы депутатов в 
■вестные органы  гооударствениой власти.

М онгольский народ на этих выборах 
вновь продемонстрировал свое морально- 
политическое единство, свою сплоченность 
вокруг М онгольской народно-револю цион
ной партии, преданность великому делу 
социализм а. Все выдвинутые блоком пар
тийных и беспартийных 32.705 кандида
тов  в  депутаты  областных, районных, го
родских и сельских хуралов депутатов 
трудящ ихся избраны единодушно.

Число избирателей, принявших участие 
в  голосовании, составляет 99,91 процента. 
З а  кандидатов блока партийных и беспар
тийных голосовали 99,89 процента избира
телей, участвовавш их в выборах.

— о — • 
М еждународный женский 

шахматный турнир
В М оскве на М еж дународном ж ен

ском ш ахматном турнире состоялось до
игрывание отложенных партий первого и 
второго туров. Не возобновляя борьбы, 
И гнатьева (С С С Р) признала себя побеж 
денной в партии с Быковой (С С С Р ). Бы 
кова проиграла Беловой (С С С Р ), Рубцо
ва (С С С Р )—  Брюс (А нглия). Береа де 
М онтеро (Аргентина) вы играла у К арфф 
(О Ш А ). Вничью закончилась партия Хеем- 
скерк (Г олландия) — Л ангош  (В енгрия). 
П артии Зворы кина —  И гнатьева н Трен- 
мер— К арф ф  вчера не доигрывались.

В треньем туре после пятичасовой игры 
(закончилась только одна партия Бы кова— 
Бейн (СШ А ). А мериканская ш ахматистка 
некоторое время о тр аж ал а  возникающие 
угрозы, но в  конце концов попала под не
отразимую  атаку. Советская ш ахматистка 
осущ ествила далеко рассчитанный комби
национный маневр и в заклю чение объ
явила м ат в три хода.

О стальные встречи остались незакон
ченными.

26 октября состоялся четвертый тур 
М еж дународного ж енского шахматного 
турнира. Наибольший интерес вы звала 
встреча советской ш ахматистки Беловой с 
чемпионкой Франции Ш оде де Силан. У 
Беловой при наличия двух слонов осталась 
отдаленная проходная пеш ка. П артия отло
ж ена.

К арфф (СШ А ) в партии с Игнатьевой, 
о тр аж ая  сильную атаку советской ш ахм а
тистки, потеряла пешку. После пятичасо
вой борьбы эта встреча о сталась  незакон
ченной.

П артия Зворыкиной с Быковой отлож е
на. Келлер-Германн (Г ерм анская Д ем о
кратическая Республика) хорошо провела 
овою встречу против "Бейн (С Ш А ), уже в 
безнадеж ном  положении чемпионка СШ А 
просрочила время, и ей зачтено пораж е
ние. Береа де Монтеро (Аргентина) после 
напряж енной борьбы застави ла  англий
скую  ш ахматистку Брю с сдаться. П артия 
Л ангош  (В енгрия) —  Тренмер (Англия) 
на 41-м ходу закончилась победой Трен- 
мер.

Рубцова уж е в начале партии, играя с 
Груш ковой-Бельской (Ч ехословакия), до
пустила серьезное ослабление своей пози
ции, что д а л о  возмож ность в дальнейш ей 
чехослом  ц кой ш ахм атистке вы играть фер
зя  за ладью  и коня П арти я осталась неза
конченной.

Рейш ер (Австрия) в  партии с Хеемскерк
(Голландия) удачно м аневрировала и, в 

конце концов, выиграла пешюу. О днако в 
цейтноте она допустила ряд ош ибок и на 
39-м ходу сдалась.

В отложенной партии из третьего тура 
Генш ер сдалась Рубцовой. (ТАСС).

Седьмая сессия  
Генеральной Ассамблеи ООН

В  П о л и т и ч е с к о м  к о м и те те
Н Ы О -И О РК , 25 октября. (ТАСС). Не 

вчераш нем заседании Политического коми
тета, рассматриваю щ его «доклад Комиссии 
ОО Н по ф ъедиивнню  и восстаиавлениао 
Кореи», с почти 3-часовой речью выступил 
государственный секретарь США Ачесед.

К ак  и в  его выступлении на пленарном 
заседании 16 октября, так и в этой речи 
Ачеоана чувствовалось беспокойство пра
вящ их кругов США тем , что мировое 

общ ественное мнение уже не верит ив- 
мышлеииям американской пропаганды, что 
оно все с большей решимостью осуж дает 
американскую  интервенцию в Корее и тре
бует прекращения корейской войны.

Свое выступление А чесов начал с ш иро
ковещ ательного обещ ания дать «всесторон
нее обозрение корейского вопроса», заявив 
при этом, что он будет основываться на 
«фактах».

Однако на самом деле государствеиный 
секретарь США свел свою речь к повто
рению избитых клеветнических утверж де
ний американской пропаганды в отношении 
Корейской Народно-Демократической Р ес 
публики и Советского Союза, всячески 
стараясь свалить ответственность за воз
никновение корейской войны с правитель
ства СШ А и оправдать продолжение аме
риканской агрессии в Корее. Ачесон пы
тался возместить отсутствие фактов ссы л
ка міи »а показания дезертиров, на различ
ные доклады созданной по американской 
указке так называемой «Комиссии ООН 
по Корее».

Речь его изобиловала грубыми пере
держ кам и и попытками исказить всем из
вестные факты . Цитируя псалмы и лице
мерно заявляя , что он «сожалеет» о  ж ерт
вах корейской войны, Ачесон пытался изо
бразить кровавую интервенцию США в 
Корее как «оборону».

П ервая часть реч и Ачесон а была посвя
щена фальсификации истории корейского 
вопроса и попыткам доказать, что прави
тельство США якобы неповинно в том, что 
Корея оказалась разделенной на две ча
сти, а стремления корейского народа к 
объединению  не бьгли осуществлены. Он 
расхваливал марионеточный лисымма нев
ский режим, установленный американскими 
оккупантами в Ю жной Корее.

Д л я  того, чтобы зам аскировать оккупа
ционный режим, который установили США 
в Ю жной Корее, превратив эту часть стра
ны в свою колонию, Ачесон пустился в 
клеветнические рассуждения относительно 
и а родііо-демокрэтического строя, установ
ленного трудящ имися Северной Кореи. Он 
при этом повторил всем надоевшие вымыс
лы о том, что этот строй якобы был уста
новлен... «советскими войсками*. Ачесон 
тут же, однако, долж ен был призвать, что 
Советский Союз еше 25 декабря 1948 г. 
вывел свои войска из Кореи.

Ачесон не пытался опровергать пи одно
го ф акта, ни одного документа, оглаш ен
ных советской делегацией и представите
лем  Китайской Народной Республики на 
пятой и шестой сессиях Генеральной Ас
самблеи ООН, изобличающих США и их 
южно-корейских марионеток в нападении 
на Корейскую Народно-Демократическую  
Республику.

Значительная часть выступления Ачесона 
была посвящена цитированию незаконных 
решений по корейскому вопросу, навязан
ных Соединенными Ш татами Генеральной 
Ассамблее и Совету Безопасности и имею
щих своей целью прикрыть американ
скую агрессию в Корее флагом ООН.

Коснувшись «военных результатов» аме
риканской агрессии в Корее, Ачесон не 
смог сказать , в чем ж е состоят эта ре
зультаты , в по существу призвал, что во
енная авантю ра СШ А в Корее заш ла в 
тупик. В противоречии с фактами Ачесои 
утверж дал, «то позиция командования 
ОО Н заклю чается в том, чтобы «продол
ж ать ограничение войны» в Корее.

Перейдя далее к вопросу о ходе пере
говоров о перемирии в Корее, Ачесон пы
тался свалить с США оггветстветность за 
затяж ку и срыв переговоров о  перемирии. 
Он всячески изворачивался, пы таясь до
казать, что успепгному заверш ению пере
говоров в Корее якобы препятствовала 
«неуступчивость» представителей корейско- 
кита некого командования.

Остановившись на вопросе о репатриа
ции военнопленных, который правительство 
Соединенных Ш татов использовало для 
срыва мирных переговоров в Корее, Аче
сон заверял членов комитета в том, что 
американское военное командование якобы 
«не хочет задерж ивать ни одного военно
пленного». Голословно уверяя, что корей
ским и китайским военнопленным предо
ставлена «полная свобода выбора» в во
просе о  репатриации, Ачесон вместе с тем 
вынужден был признать, что американское 
командование производит отбор военно
пленных или, как  он выразился, «опрос» 
военнопленных, организует их «допросы» 
и использует военную силу для подавле
ния «коммунистических беспорядков* в 
американских лагерях для военнопленных.

П ризнавая тог факт, что Ж еневская 
конвенция 1949 г. предусматривает осво
бождение и репатриацию военнопленных, 
государственный секретарь СШ А прибег к  
различным адвокатским трюкам, чтобы вы: 
городить правительство США, отказы ваю 
щееся репатриировать корейских военно
пленных.

Ачесон не ответил по существу на пред
лож ения командования вооруженных сил 
Корейской Народно-Демократической Рес
публики и китайских добровольцев от  
8 октября этого года по вопросу о  репат
риации военнопленных. Он ссы лался на то, 
что эти предложения «не ясны» я  не пред
ставляю т якобы ничего нового. Он пытал
ся отделаться клеветническим утверж де
нием о том. что эти предложения будто 
бы рассчитаны «на обман* правительства 
СШ А н его военного командования в Ко
рее.

Ачесон цитировал различные междуна
родные договоры относительно репатриа
ции военнопленных, которые не имеют, од
нако, никакого отношения к отказу прави
тельства США вернуть на родину корей
ских и китайских военнопленных, пытаясь 
доказать, что американская позиция в во
просе об обмене военнопленных якобы не 
расходится с «международной практикой», 
допускающей будто бы отказ в возвращ е
нии военнопленных и не содержащ ей яко
бы обязательств для враждую щ их сторон 
возвратить на родину всех военнопленных.

В заключение своего выступления госу
дарственный секретарь США внес проект 
резолюции, в котором по существу предла
гается, чтобы Генеральная Ассамблея одо
брила поведение и позицию американско
го командования на переговорах о  переми
рии в Корее и призвала Центральное Н а
родное Правительство Китайской Народной 
Республики и П равительство Корейской 
Н ародно-Демократической Республики со
гласиться с американскими условиями ре
патриации военнопленных.

На пленарном заседании Генеральной
Ассамблеи

Н Ь Ю -Й О Р К , 24 октября. (ТАСС). На 
пленарном заседании Генеральной А ссам
блеи О О Н  утром 24 октября возобновилось 
рассмотрение доклада Трю гве Ли, о загл ав 
ленного «Меры по сокращ ению продолж и
тельности регулярных сессий Генеральной 
Ассамблеи ООН» и содерж ащ его рекомен
дации по ограничению прений на заседа
ниях Ассамблеи и проведению других ме
роприятий, цель которых якобы состоит в 
том, чтобы сэкономить время и улучшить 
работу Ассамблеи.

Первым на заседании выступил предста
витель Ю жно-Африканского Союза Р о 
бертс, который, в общем, одобрил доклад  
Трю гве Л и, но в осторожных выражениях 
отметил, что содерж ащ иеся в нем рекомен
дации угрож аю т свободе обсуждения.

П редставитель Гватемалы Ториэльо р ез
ко предупредил, что некоторые рекомен
дации  ограничили бы свободу мысли и 
слова государств-членов, и предложил, что
бы юридический комитет тщ ательно изучил 
эти стороны доклада. П редставитель Ю го
славии Бартош  тахж е настаивал на изу
чении этого вопроса юридическим комите
том.

Выступивший затем представитель Ч е
хословакии Носек заявил, что многие ре
комендации, содерж ащ иеся в этом докла
де, имеют целью ограничить права ’ суве
ренных государств и делегаций в работе 
Аосамблеи. Носек указал, что Генеральная 
А ссамблея могла бы сэкономить значи
тельное время, если бы она воздерж алась 
от  обсуж дения вопросов, не подлежащ их 
ее юрисдикции и не входящ их в ее компе
тенцию , как , например, вопрос об австрий
ском договоре, который включен в повест
ку дн я  нынешней сессии Ассамблеи. П ред
ставленный доклад, сказал  Носек, неприем
лем  и противоречит подлинным интересам 
Объединенных Наций.

Представитель Сирии Зейн Эд-дин за 
явил, что многие рекомендации, содерж а
щиеся в этом докладе, бесспорно, являю т
ся «опасными».

Выступивший вслед за  тем представи
тель С ССР Зорин отметил, что доклад  и 
различные содерж ащ иеся в нем рекомен
дации представляю т собой явное наруше
ние буквы и духа Устава О рганизации 
Объединенных Н аций и прав, предостав
ленных государствам-членам согласно Уста
ву. Зорин заявил, что рекомендация о  соз
дании так  называемых специальных коми
тетов, которые работали бы в перерывах 
между сессиями Аосамблеи, является лишь 
новой формой возрождения так  называ
емой «М алой Ассамблеи» или «межсесси
онного комитета», который был создай в 
нарушение Устава ОО Н на одной из сес
сий Генеральной Ассамблеи. В заключение 
Зорин отметил, что долж ное соблюдение 
существующих правил процедуры позволи
л о  бы лучш е использовать время в дис
куссиях на Генеральной Ассамблее. Пред-? 
ставленный доклад, сказал  Зорин, совер
шенно неприемлем, а поэтому советская 
делегация возраж ает против передачи это
го доклада на рассмотрение лю бого из ос
новных комитетов Генеральной Ассамблеи.

П редставитель Польш и Л яхе и предста
витель Украинской С С Р Барановский 
поддерж али позицию СССР.

Затем  выступил Трюгве Ли, который пы
тался защ ищ ать свой доклад.

В конечном счете Ассамблея 42 голосами 
решила направить доклад  в юридический 
комитет с рекомендацией, чтобы комитет 
тщ ательно его изучил и как можно скорее 
представил свой доклад  Генеральной Ас
самблее. Советский Союз и 4 другие де
легации голосовали против; одна делега
ция воздерж алась.

Н а этом пленарное заседание было за 
крыто. •

События в Корее
СО О БЩ ЕН И Я ГЛАВНОГО 

КОМ АНДОВАНИЯ Н А РО Д Н О Й  АРМ ИИ

П Х ЕН ЬЯ Н , 25 октября. (ТАСС). Глав- 
пое командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки сообщило 25 октября:

З а  истекший день соединения корейской 
Народной армия и части китайских народ
ных добровольцев в некоторых районах 
центрального фронта вели оборонительные 
бои с противником.

Вчера наши части повредили один эсми
нец противника, пытавшийся подвергнуть 
орудийному обстрелу мирные населенные 
пункты на полуострове Б ная (западное по
береж ье).

Сегодня зенитные частя нашей армии и 
стрелки—охотники за вражескими самоле
там и сбили 4 самолета противника.

П Х ЕН ЬЯ Н , 26 октября. (ТАСС). Г лав
ное командование Народной армии Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки сообщило 26 октября:

Соединения корейской Народной армии 
и часта китайских на,родных добровольцев 
в течение истекшего дня вели в районе 
Кымхва ожесточенные бои с противником.

Около двух полков противника при под
держ ке более 20 самолетов и 40 танков 
предприняли семь ожесточенных атак. О д
нако  все атаки противника были отбиты, 
при этом войска Народной армии окруж и
ли и уничтожили два батальона против
ника.

Сегодня ваши зенитные часта и стрел
ки—окопники за вражескими самолетами 
сбили 8 и повредили 3 самолета против
ника.

Сообщение секретариата ООН
Н Ь Ю -Й О Р К . 25 октября. (ТА С С ). С е

кретариат О О Н  объявил, что Афганистан 
случайно не был включен в список стран, 
голосовавш их 23 октября за резолюцию, 
внесенную на рассмотрение Политическо
го комитета Генеральной Ассамблеи О О Н  
делегацией Советского Сою за Советская 
резолюция предлагает пригласить пред
ставителей Корейской Н ародно-Д ем окра

тической Республики участвовать в  обсуж 
дении корейского вопроса.

Следовательно, за  резолюцию С ССР бы
ло подано 12 голосов — Советский Союз, 
Украина, Белоруссия, Чехословакия, Поль
ш а, Афганистан, Бирма, Индия, Индоне
зия, И ран, П акистан н Йемен. 38 делега
ций голосовали против и 8 — воздерж а
лись.

Новое нарушение американскими 
самолетами зоны Паньмыньчжоня
П Е К И Н , 25 октября. (ТАСС). По со

общению корреспондента агентства Синьхуа 
из Кэсона, вчера старший офицер связи 
корейско-китайской стороны заявил аме
риканской стороне протест против вторж е
ния американских военных самолетов в 
воздушное пространство зовы Пачьмынь- 
чжоня, совершенного 22 октября. Он по
требовал, чтобы американская сторона со
блю дала соглашение о зоне конференции, 
а такж е поддерживала более строгую 
дисциплину среди своего военного персо
н ала  с целью предотвратить повторение 
подобных случаев.

Н а вчерашнем заседании офицеров свя
зи обеих сторон американцы признали 
сбою ответственность за обстрел зоны 
конференции 19 октября и выразили по 
этому поводу сожаление.

— о —

Заявление Пак Хеи Ена
П Х ЕН ЬЯ Н , 25 октября. (ТАСС). Ц ен

тральное телеграфное агентство Кореи 
опубликовало заявление министра ин >• 
странных дел Корейской Н ародно-Д емо
кратической Республики П ак Хен Ена 
председателю  V II сессии Генеральной Ас
самблеи Организации Объединенных Н а
ций по поводу включения в повестку дня 
сессии предложенного Соединенными 
Ш татами пункта — о  расследовании при
менения бактериологического оружия в 
Корее. В заявлении говорится:

Отклонение предложения советской де
легации, отвечающего интересам нашего 
народа и всех миролюбивых народов ми
ра, представляет собой попытку некото
рых стран и впредь обсуж дать на сессии 
Генеральной Ассамблеи О О Н  корейский 
вопрос без участия представителей прави
тельства Корейской Н ародно-Д емократи
ческой Республики, является игнорирова
нием законных прав корейского народа 
представлять и защ ищ ать свои собствен
ные интересы.

П равительство Корейской Н ародно-Д е
мократической Республики уж е неодно
кратно заявляло  и снова заявляет  о том, 
что если сессия Генеральной Ассамблеи 
О О Н  примет без участия представителей 
корейского народа какое-либо решение по 
корейскому вопросу, то правительство К о
рейской Народно-Демократической Рес
публики и весь корейский народ не при
зн аю т это решение и будут считать его 
недействительным.

Я прошу вас, как председателя сессии, 
довести настоящее заявление до сведе
ния всех членов ООН.

Торжественное заседание в Пхеньяне 
в честь второй годовщины участия 

китайских народных добровольцев 
в войне против американских 

агрессоров
ПХ ЕН ЬЯН , 25 октября. (ТАСС). Вчера 

в Пхеньяне состоялось торжественное за 
седание, посвященное второй годовщине 
уѵастия китайских народных доброволь
цев в войне против американских агрессо
ров.

С  докладом выступил начальник Г лав
ного политуправления корейской Н арод
ной армии генерал Ким Д я  Ук, высоко 
оценивший помощь братского китайского 
народа корейскому народу в его  борьбе 
против общего врата на-родіов Корея и Ки
т ая — американских агрессоров.

Затем  было зачитано приветствие Еди
ного демократического отечественного фрон
та Кореи (Е Д О Ф ) героическим китайским 
добровольцам. Представитель Е Д О Ф  под 
бурные аплодисменты вручил знамя 
Е Д О Ф  представителям китайских добро
вольцев.

Т епло встретили собравш иеся выступле
ние главы делегации китайских народных 
добровольцев генерала Ян Дэ-цзи, пере
давш его горячий боевой привет мужест
венным солдатам и офицерам корейской 
Н ародной армии, а такж е всему корей
скому народу.

Отъезд венгерской правительственной 
делегации в Берлин

БУ Д А П Е Ш Т , 26 октября. (ТАСС) . Сего- 
дня по приглашению правительства Г ер 
манской Демократической Республики в 
Берлин выехала венгерская правитель
ственная делегация в составе председате

ля Совета министров Венгерской Н арод
ной Республики М атиаса Ракош и (глава 
делегации), председателя совета народно
го  хозяйства Эрне Гере министра ино
странных дел К ароля Кишш.

Разрушительные последствия 
тайфуна на Филиппинах

Н Ь Ю -Й О Р К , 26 октября. (ТАСС). Как 
сообщ ает корреспондент агентства Ассо- 
ш иэйтед Пресс из М анилы, представитель 
филиппинского Красного креста заявил, 
что в результате тайфуна, пронесшегося 
над  южиой частью острова Лусон 21 октя
бря, погибло 444 человека, ранено 27 чед. 
и предало  без вести 460 чел. Число лиц, 
оставш ихся без крова достигает полумил
лиона.

Полностью  уничтожены город Легаспи 
с населением в 80 тысяч чел. и неболь
шой порт Табако. По предварительным 
подсчетам, только в провинции Альбай 
причиненный тайфуном ущ ерб составляет 
40 млн. долларов. Как сообщают, провин
ция Сорсогон осталась без воды и без про
довольствия^

т к ц л и г ц
Эстония —  Г рузия

Соревнования сильнейших спортсменов

В минувшее воскресенье на тбилисском 
стадионе «Динамо» имени Л . П. Берия в 
торжественной обстановке состоялось от
крытие традиционных соревнований спортс
менов Эстонии и Грузии.

После парада начались состязания лег
коатлетов. Первыми приняли старт бегу
ны на 100 метров. Среди женщин побе
дила С. Торниус (Эстония) с временем 
12,6 секунды, среди мужчин — мастер 
спорта Л , С анадзе (Грузия) с хорошим 
результатом — 10,4 секунды. Он ж е вы
шел победителем в беге на 200 метров— 
21,5 секунды.

В толкании ядра победу одерж ал ре
кордсмен страны Хейно Липп (Эстония), 
с броском на 16 метров 67 сантиметров. 
В прыжках в высоту с разбега острая 
борьба разгорелась между X. Аппартом 
(Эстония) и О. Мамоновым (Грузия). Оба 
показали одинаковый результат— 185 сан
тиметров, но после дополнительных попы
ток первое место присуждено Аппарту.

После первого дня состязаний впереди 
команда легкоатлетов Эстонии.

Вечером в зимнем бассейне стадиона 
«Динамо» начались состязания пловцов. 
Больш ого успеха добились спортсмены 
Грузии, не только выигравшие все заплы 
вы, но и установившие в каж дом из них 
республиканские рекорды. В плавании 
вольным стилем на 100 метров для  ж ен

щин рекорд был побит дважды: езтз-
чала это сделала Л . Пачулия, закон
чившая дистанцию за 1 минуту 16,8 се
кунды, а затем — мастер спорта Т. Тальян
ок а я — 1 минута 15 секунд. У мужчин 
мастер спорта П. Бреус улучшил свой 
же рекорд, показав время 1 мину
ту 1,4 секунды. На дистанцию 200 метров 
стилем брасс борьба меж ду спортсменка
ми Грузии Р. Ворониной и В. Перец за
кончилась в пользу последней, установив
шей новый рекорд—3 минуты 17 секунд. 
Эту ж е дистанцию среди мужчин 
лучш е всех, с рекордным временем — 
2 минуты 48,9 секунды, проплыл В. Бу- 
карев (Грузия). Еще два рекорда было 
установлено командами Грузии в эстафе
тах: женокой 4Х Ю 0 метров вольным ста-* 
лем — 5 минут 20,7 секунды, мужской 
4X 200 метров вольным стилем — 9 минут 
30 секунд.

Встреча по водному поло закончилась 
победой команды Грузии со  счетом 9 :4 .

Состязания продолжаю тся.
★ *  *

На снимках: слева—мастер спорта Л . С л - 
надзе финиширует в забеге на 100 метров; 
справа — рекордсмен страны X. Липп ва 
толканием ядра.

Фото М. Квирихашвилн.

ПО Г О Р О Д У
•  XIV сессия Совета депутатов трудя

щихся района имени Молотова созы вает
ся 31 октября, в 8 часов вечера, в зале 
заседаний райкома партии.

•  В поселке обувной фабрики имени 
Берия началось строительство жилого до
ма на 50 квартир для рабочих и слу ж а
щих.

•  Вагон-клуб Дороисного профессио
нального союза железнодорожников вы
ехал для обслуживания работников поле
вых станций в дни Октябрьских праздни
ков.

•  Состязания на первенство Грузии по
лело начинаются 28 октября на стадионе 
«Динамо» имени Л . П. Берия.

•  Курсы для повышения квалификации
начальников отделений и агентств связи

организованы Управлением утюлиомоиёнщ» 
го Министерства связи по Груэивакой 
ССР.

•  Соревнования на лично-командное
первенство Грузии по акробатике, спортив
ной и художественной гимнастике начина
ются 28 октября в спортивном зале вмени 
Ленина.

#  В парке имени Кирова проводятся е*>
сгязания по баскетболу на первенство выс
ших учебных заведений и техникумов Тби
лиси.

Заместитель редактора

Ф. К. ТИХОНОВ.
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М. А. и  А. Н. Карцнвадэе с дочерью, 
Л. А. Саркисян, А. А. Саркисов с семья
ми извещ аю т о смерти сына, брата и 

племянника, доктора 
Ашота Айрапетовича Саакяна. 

Вынос 28 октября, в  5 час. веч., из к в . -  
ул. Давиташвили, 10, на Кукийское 

кладбище.

Коллектив сотрудников Института вак
цин и сывороток выражает соболезнова
ние Е. Г. и Н. Г. Бабаловым по слу

чаю смерти их матери 
Ольги Марковны Бабаловой.

Перед адресом досрочно подаваемых = 
телеграмм делается отм етка— _ ВРУ- = 

НИТЬ СЕДЬМОГО НОЯБРЯ*.
Это гарантирует доставку их адреса- I  

там точно в указанный срок.
Такж е производится прием те- I
леграмм с квартирных телефонов §
с последующей оплатой их в кас- I
се Центрального телеграфа; для =
втого необходимо вы звать по те- §

-  лефону №  0 - 6  или 3 - 1 1 - 4 3  и I  
= передать текст.

Администрация Тбилисского = 
центрального телеграфа.

І І І І І І І І І І І І  І ІН І І І І І І І І І І І І І ! І І І | | | | | | І 1 | , | | | | | | | | | | , | | | | | | | | | | | | | | | | ,„ П | | , | Ш |7

тіішітіііііііііішііііііііішііііішшіііітішіішшіішіііітпііі
|  Гр. Г У Б А Р Ь  Н иколай  Н иколаевич , про- = 
г  ж иваю щ нй в гор. Тбилиси, по ул. Миц- = 
5 кевича, 1, возб уж д ает дело о разводе с § 
г  гр. Г У Б А Р Ь  Раи сой  Георгиевной , прожн- = 
=  ваю щ ей в К раснодарском  крае . К алии-§ 
|  болотском  рай он е, стан и ц а  К алнибо-1 
= лоте кая. Дело подлеж ит рассм отрению  = 
= в нарсуде 3  го у ч а стк а  О рдж оникидзев- §  
=  ского  рай о н а  гор. Тбилиси.

  .

АЛР Е С Р Е Д А К Ц И И  й И ЗД А Т ЕЛ ЬС Т В А : Тбилиси, пр. Руставели, 42. ТЕЛ Е Ф О Н Ы : зам. редактора — 5-18-04, от*, секретарь — 8-17-08. секретариат — 8-11-22; О Т Д Е Л Ы : партийной жизни — 8-14-82, пропаганды — 3-16-27 советского 
строительства — 3-18-07, промышленности и транспорта -  3-22-82, сельского хозяйства -  3-19-49. внутренней информации -  8-17-08, иисем — 8-12-83. корреспондентской сети—3-10-27, культуры и  б ы т а -3 -6 3 -2 8  иностоанной инАопмяпки Ч 17-44

И здательство -3 - 2 2 - 6 3 .  Прием об’явлевий -  3-18-02. Бухгалтерии -  3-64-42. Диреитор типографии -  3-16-70. Техвияеская часть -  8-11-28. ’ яностРанной инф орм ации-3-17-44.

•  • О Типография «Заря Востока» ям , Д. Ф. Діясннкова Управления по делам полиграфической промышленности, издательств я  книжной торговли при Совете Министров Грузинской ССР,
У Э 14677.


